
primapagina
Venerdi 16 Febbraio 2024

13
www.inprimapagina.com

13
www.inprimapagina.com

Cremasco dell'AnnoCremasco dell'Anno

Abbiamo raggiunto il dott. 
Francesco Buzzella Cremasco 
dell’Anno 2023 per un’intervista 
Nato nel 1968 a Crema, Fran-
cesco Buzzella è sposato e 
padre di due figli. Laureato in 
Economia e Commercio a pieni 
voti presso l’Università Bocconi 
di Milano con specializzazione 
in Economia delle aziende indu-
striali. Dal 1993 al 1994 lavora 
come Business Analyst presso la 
divisione marketing della DOW 
Chemical Deutschland GmbH a 
Rheinmunster (DE). Nel 1994 
entra nel gruppo aziendale di 
famiglia COIM ricoprendo vari 
incarichi come membro del 
Consiglio di amministrazione: 

il Gruppo COIM ha un fattu-
rato di circa 1 miliardo di euro, 
conta 18 siti di cui 9 produttivi 
ed occupa nel mondo 1150 di-
pendenti di oltre 20 nazionalità. 
Dal 2013 è Presidente e Ammi-
nistratore Delegato di Green 
Oleo, società operante nella 
chimica da fonti rinnovabili. La 
Green Oleo ha un fatturato di 
circa 60 milioni di euro e conta 
70 dipendenti. Dal dicembre 
2013 è membro del Consiglio 
di Presidenza dell’Associazione 
Industriali della Provincia di 
Cremona ricoprendone la carica 
di Presidente dal 2017 al 2021. 
A settembre 2021 viene eletto 
Presidente di Confindustria 
Lombardia. Dal novembre 2023 
è Presidente di Federchimica.

1988  ing. Franco Augusto Galli
1989  Prof. Mario Bologna
1990  Dott. Bruno Manenti
1991  Sig. Giovanni Carioni
  a pari merito con il sig. Paolo Ghilardi
1992  Sen. Maurizio Noci
1993  S.E. Mons. Libero Tresoldi 
1994  Non si è trovato l’accordo sul nome
1995  Prof. Giovanni degli Antoni 
1996  S.E. Mons. Angelo Paravisi
1997  Prof. Gian Carlo Corada
1998  Dott. Ing. Mario Buzzella
1999  Mons. Mauro Inzoli
2000  Sig. Giuseppe Vailati
2001  Prof. Gianni Rossoni 
2001  S.Emin. Card. Marco Cé
  (Personaggio del Secolo)
2002  Dott. Claudio Ceravolo
2003  Cav. Ugo Vanoli
2004  Dott. Prof. Benito Melchionna
2005  Sig.ra Simona Lacchinelli
2006  Suor Letizia Ogliar Badessi
2007  S.E. Mons. Oscar Cantoni
2008  Dott. Gian Domenico Auricchio
2009  Dott. Umberto Cabini
2010  Comunità Soncinese e Conferimento di
  Menzioni d’Onore alle Forze dell’Ordine
2011  rag. Enrico Zucchi
2012  Cav. Remo Moretti
2013  Dott. Comm. Renato Ancorotti
2014  Sig.ra Marina Zanotti
  e Menzioni d’Onore a numerose
  Associazioni di Volontariato
2015  Sig. Tommaso Carioni
  e Menzioni d’Onore a numerose
  Associazioni Combattentistiche, Culturali,
  Scuole, Sportive e di Volontariato
2016  Crema Città Europea dello Sport
  e 114 Menzioni d’Onore a Società Sportive
2017  Dott.ssa. Cristina Crotti
  Pergamena con testimonianza
  di stima a don Lorenzo Roncali
2018  Ass. Popolare Crema per il Territorio
  e Menzioni d’Onore a numerose Associazioni 
2019  Sig.ra Silvia Bolzoni
  e 8 Menzioni d’Onore
2020            Don Alberto Guerini
  e Menzioni d’Onore e Oscar alla Carriera
2021  sospeso per il Covid
2022  MCL presieduto dal dott. Michele Fusari
  e Menzioni d’Onore e Oscar alla Carriera
2023  Dott. Francesco Buzzella
  e Menzioni d’Onore, Oscar alla Carriera
  e Benemerenze Civiche
2024                           ?

Albo d’oro

-Oggi il Cremasco dell’Anno 
indica la persona che per i 
giovani è il “testimone” di una 
vita dedicata con successo 
alla professione, con l’impe-
gno di imporsi nel mondo del 
lavoro a beneficio di quanti 
lavorano intorno a lui e alle 
loro famiglie. Quali sono le mi-
tivazioni che lo hanno spinto 
a dedicare tempo ed impegno 
all’attività associativa?
“Ciò che mi ha spinto a dedicare 
tempo ed impegno all’attività 
di rappresentanza è stata la 
volontà di restituire all’industria 
e al sistema imprenditoriale del 
territorio ciò che mi è stato dato. 
Questo è possibile, ancora oggi 
che gli impegni associativi si 
moltiplicano, grazie all’aver cre-
ato una squadra di manager che 
gestisce le attività quotidiane 
delle aziende”. 
-Dove sta andando l’economia 
in Italia? e nel Mondo?
“L’economia italiana è un’eco-
nomia fortemente integrata nel 
commercio mondiale ma in fase 
di ricerca di una propria nuova 
identità: le transizioni green 
e digitale stanno imponendo 
cambiamenti nei modelli di 
produzione, i costi energetici 
influenzano le scelte aziendali, 
i cambiamenti nelle catene del 
valore aggiungono incertezza 
all’intero quadro. I fondamentali 
dell’economia italiana restano 
forti, soprattutto grazie a un 
tessuto imprenditoriale dina-
mico e in grado di adattarsi 
rapidamente ai cambiamenti 
imposti dalle sfide della con-
temporaneità. Oggi però per 
fare una valutazione a 360° 
dell’economia italiana non si 
può prescindere da una valu-
tazione del contesto europeo, 
ed è qui che vedo i segnali più 
allarmanti.  I consumi elettrici 
europei crollati ai minimi da 20 
anni, in Germania le emissioni 
di gas serra che sono diminuite 
del 20%, ai minimi da 75 anni, 
a causa del drastico calo delle 
attività manufatturiere ad alta 
intensità energetica, un costo 
dell’energia che è ancora il 
doppio di quello degli USA e di 
3-4 volte più alto che in Cina. 
Con il Green Deal l’Europa ha 

 La parola al dott. Francesco Buzzella Cremasco dell’anno 2023

Intervista al presidente
di Confindustria Lombardia 
“L’intelligenza artificiale è un’opportunità che va gestita, di fatto è la quinta rivoluzione industriale della storia”

“È nel contesto europeo, che vedo i segnali più allarmanti”

di Rosa Massari Parati imboccato la strada della dein-
dustrializzazione, e a sostenere 
nettamente questa tesi alcune 
settimane fa è stato perfino il 
Wall Street Journal.
Mentre in Europa ci perdiamo in 
misurazioni paranoiche, proce-
dure d’infrazione e bacchettate 
dei commissari, il mondo sta 
andando verso una maggiore 
frammentazione, e quando 
c’è frammentazione solo chi è 
forte, chi agisce in un contesto 
competitivo, e chi ha ‘le mani 
libere’ riesce a competere.  Gli 
Stati Uniti e la Cina questo lo 
sanno benissimo, per questo è 
giunto il momento di chiedersi 
a chi giova un’Europa deindu-
strializzata?”
-Ritiene che  la decisione 
dell’on. Tajani  di unirsi con 
altri Stati per  sbloccare il 
flusso delle navi nel Mar Ros-
so possa creare un ingresso, 
di fatto,  in guerra per l’Italia?
“La partecipazione alla missio-
ne militare europea è un atto 
dovuto essendo l’Italia, con i 
propri porti, la principale porta 
di accesso all’Europa dei traffici 
provenienti da Oriente. Bisogna 
tenere presente che siamo lo 
Stato che ha maggiormente da 
perdere da questo conflitto. E’ 
quindi nel nostro assoluto inte-
resse contribuire a riportare la 
pace in quell’area e proteggere 
le attività commerciali. Non 
credo che il coinvolgimento nella 
missione nel mar Rosso possa 
implicare un coinvolgimento 
nel conflitto. E, nel caso in cui 
la missione dovesse cambiare 
natura, sarebbe a quel punto 
necessaria un’autorizzazione 
del Parlamento”.
-Il mondo industriale come 
vive l’attuale momento eco-
nomico, così condizionato 
dalle guerre in corso, qual 
è l’umore degli Industriali?
“C’è molta preoccupazione per-
ché si ha come l’impressione di 
passare da una crisi ad un’altra 
senza soluzione di continuità. 
Se fino a ieri eravamo abituati 
a considerare l’instabilità un 
nemico dell’imprenditorialità 
oggi l’instabilità è il nostro 
principale consigliere. Anche 
per questo motivo, da un anno 

a questa parte, tutto il sistema 
Confindustria Lombardia sta 
lavorando molto affinché nelle 
imprese aumenti il grado di 
conoscenza e di consapevolezza 
di ciò che succede nel mondo. 
Lo facciamo promuovendo 
dibattiti con esperti, incontri 
di approfondimento, studi 
previsionali, scenari e webinar 
sull’internazionalizzazione. 
Un approccio che ho voluto 
riassumere nell’espressione ‘la 
geopolitica entra in fabbrica’ e 
che sembra funzionare”.
-Che giudizio dà sull’ap-
plicazione dell’Intelligenza 
Artificiale?
“L’intelligenza artificiale è un’op-
portunità che va gestita mante-
nendo il fattore umano al centro 

di questo cambiamento epocale: 
questa è la quinta rivoluzione 
industriale della storia e oggi 
stiamo iniziando a esplorare la 
collaborazione vera e propria 
tra uomini e macchina. Questa 
collaborazione deve crescere 
all’interno di un perimetro che 
miri a tutelare l’innovazione, 
la competitività e la tutela dei 
diritti individuali, di copyright 
e dei brevetti. Da questo punto 
di vista la nomina da parte 
del governo di Paolo Benanti 
a presidente del Comitato per 
l’Intelligenza artificiale è una 
scelta lungimirante nell’ottica di 
garantire un equilibrio tra tutte 
queste esigenze”.  
Grazie sig. Presidente e compli-
menti per la nomina.

Nella foto di repertorio del 2012 la famiglia della COIM in occasione della cerimonia per il 50° anniversario di fondazione
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Menzioni d'Onore
BCC Treviglio BCC Caravaggio 

e Cremasco 
BCC Banca Cremasca 

e MantovanaPresieduta dal 
Dott. Giovanni Grazioli 

per aver raggiunto il traguardo 
dei 130 anni dalla Fondazione 

Presieduta dal 
Dott. Giorgio Merigo 

per aver raggiunto il traguardo 
dei 120 anni dalla Fondazione

Presieduta dall'
Ing. Francesco Giroletti 

nel 100° anno di Fondazione della 
Cassa Rurale 

dei Depositi e Prestiti 
di Sergnano e paesi limitrofi 

ora BCC Cremasca e Mantovana

Ai tre istituti di credito viene conferita la Menzione d’Onore 
per aver rispettato e mantenuto quanto contenuto nello statuto 
fondativo, rispettando il codice deontologico che sancì la nascita 
delle allora Casse Rurali, ora BCC ed in particolare l’Art. 2: 
“La Banca […] ha lo scopo di favorire i soci e gli appartenenti 
alle comunità locali nelle operazioni e nei servizi di banca, 

perseguendo il miglioramento delle condizioni morali, culturali 
ed economiche degli stessi e promuovendo lo sviluppo della 
cooperazione e l’educazione al risparmio e alla previdenza non-
ché la coesione sociale e la crescita responsabile e sostenibile 
del territorio nel quale opera. (…) si distingue per il proprio 
orientamento sociale e per la scelta di costruire il bene comune.”

Benemerenze Civiche

I.P.A. – International Police Association – Comitato di Crema 
Per i 20 anni di presenza e servizio sul territorio cremasco, contribuendo 
ad organizzare e gestire attività culturali di interesse sociale e iniziative di 
beneficienza.

Libera Associazione Artigiani di Crema
Da 70 anni affianca i piccoli artigiani in scelte 
anche importanti per lo sviluppo delle loro aziende, 
che ricadono a favore di tutta la Comunità locale.

Fiera di Sant’Apollonia di Rivolta D’Adda
Nei 195 anni della sua storia ha saputo mantenere alto il 
livello di una presenza ormai tradizionale nel mondo agricolo 
e apprezzata a livello regionale.

Fiera Agricola di Treviglio
A Giuseppe Fattori, Chiara Fattori, Flavia Fattori, per aver 
dato vita ad una fiera agricola che da 40 anni è punto di 
riferimento esclusivo dell’agricoltura lombarda.

Twirling Club 
Majorettes 
di Pandino

Per gli eccellenti ri-
sultati sportivi finora 
raggiunti, in partico-
lare dall’atleta Ange-
lica Vailati nell’anno 
2023 a livello Na-
zionale, Europeo e 
Mondiale.

Gruppo Podistico Avis-Aido Amici dello Sport di Soncino
Da 50 anni organizza manifestazioni podistiche aperte a tutti, 
il cui ricavato va in beneficienza e spesso alla Casa di Riposo 
di Soncino, portando avanti un messaggio di solidarietà e be-
nessere fisico.

Maria Barboni
Allenatrice 

Basket bambini-Crema
Da più di cinquant’anni 
allena bambine e bambini 
del minibasket di Crema, 
per lo più a titolo volon-
tario, diffondendo i valori 
educativi dello sport.

N.B.T.A. 
National Baton 

Twirling Association 
nel 50° anno 

di Fondazione
Da 50 anni opera con 
successo sul territorio 
nazionale ed internazio-
nale, diffondendo con 
l’attività delle Majorettes 
e del baton twirling la 
cultura folcloristica e 
dello sport.

Davide Pala
Presidente della Gilbertina 

Basket di Soresina
Uomo di grande valore morale ha 
trasformato lo sport soresinese, 
trasmettendo i valori dello sport e so-
stenendo l’educazione sportiva anche 
presso l’oratorio Sirino. Dal 2000 ha 
portato la Gilbertina a contare oltre 
650 soci, ottenendo promozioni fino 
a portare la prima squadra in serie B.

Pubblichiamo i nomi di quanti riceveranno la Benemerenza Civica 
per essersi distinti nella loro attività, onorando il nostro territorio e prestando sempre attenzione e servizio alla Comunità 
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Insignito del ri-
conoscimento 
di Cremasco 
dell’Anno del 
2000, stessa 
annualità in cui 
venne conferito 
il titolo di Cre-
masco del Seco-
lo al compianto 
S.Emin. Car-
dinale Marco 
Cè. Ha dedicato 
una vita alla 
politica, intesa 
nel suo più alto 
valore di signi-
ficato, ovvero 
al servizio della 
comunità. La 
sua carriera ha 
preso il via fin da giovanissimo 
quando ricoprì l’incarico di con-
sigliere comunale e poi assessore 
durante il periodo in cui fu sin-
daco di Offanengo il Senatore 
Narciso Franco Patrini. In 
seguito ha ricoperto ruoli politici 
di altissimo livello, arrivando fino 
alla vice presidenza di Regione 
Lombardia nel 2008, dopo vari 
mandati da consigliere regionale 
e assessore, dal 1990 al 2013. 
Ricopre la carica di sindaco di Of-

fanengo, dal 24 
maggio 2014, 
riconfermato 
il 27 maggio 
2019. Rimarrà 
in carica fino 
al 2024. Oggi 
a distanza di 
quasi 50 anni, 
ricostituendo 
l ’Area Omo-
genea Crema-
sca di cui ne è 
presidente, ha 
di fatto ridato 
vita a quello 
che un tempo 
era il Consorzio 
Intercomunale 
Cremasco co-
stituitosi nel 

1962: un patto tra i 48 Comuni 
del Cremasco, storicamente uniti 
da un sistema socio-economico, 
sociale, culturale, geologico, 
ambientale e naturale, che ha 
permesso la valorizzazione delle 
relazioni esistenti tra le comuni-
tà e gli enti locali del territorio, 
promuovendo la condivisione di 
strategie ed obiettivi, oltre alla 
solidarietà tra i Comuni di grandi 
dimensioni e quelli più piccoli e 
svantaggiati. 

Commercialista di suc-
cesso e da sempre 
referente delle più im-
portanti industrie della 
Provincia di Cremo-
na. È socio fondatore 
d e l l ’ a s s o c i a z i o n e 
professionale Studio 
Olmo dal 2012 e ha 
intrapreso la carriera 
nell’omonimo studio 
sin dal 1971. Vanta 
una grande esperienza 
e competenze esclusi-
ve, tanto che è stato 
presidente dell’Ordine 
dei Dottori Commer-
cialisti di Crema e, 
per oltre 15 anni, ha 
rivestito incarichi di 
presidente, vice pre-

sidente, amministratore delegato e consigliere di ammini-
strazione di importanti realtà bancarie. Nel 2000 ha fondato 
l’Associazione Popolare Crema per il Territorio di cui 
ricopre la carica di presidente. Al Dott. Olmo va il merito 
per aver fatto fruttare costantemente il capitale lasciato 
all’Associazione dopo  alcune incorporazioni e fusioni della 
Banca Popolare di Crema.
Riuscendo così a sostenere da ormai tantissimi anni tutte le 
necessità del tessuto sociale e civile del territorio cremasco: 
dalla Chiesa,  alla Cultura e allo Sport,ecc.,  ma soprattutto 
alle Case di Risposo e all’Ospedale di Crema. L’Associazione 
Popolare Crema per il Territorio è stata insignita del titolo 
di Cremasco dell’Anno del 2017.

Oscar alla Carriera
Imprenditore e Mecenate 

Dott. Roberto Danesi
Prof. Gianni Rossoni Dott. Giorgio Olmo

Alla guida, con il fratello 
Giovanni, della Fornaci 
Laterizi Danesi di Son-
cino, l’azienda di famiglia 
nata nel 1955, che da oltre 
sessantacinque anni è 
solido punto per il lavoro 
e  riferimento per i dipen-
denti con le loro famiglie 
ed il territorio, anche nei 
momenti meno facili per 
il settore dell’edilizia.  Nel 
corso degli anni con il 
massimo dell’impegno ha 
reso l’azienda un’eccellen-
za del settore, innovativa e 

sostenibile, sviluppando prodotti e sistemi completi e altamente 
performanti, in grado di contribuire al risparmio energetico 
ed agevolare il lavoro in cantiere. Fornaci Laterizi Danesi 
conta due stabilimenti, a Soncino, in provincia di Cremona, 
sede principale, ed a Lugagnano Val D’Arda, in provincia di 
Piacenza, e due depositi, a Cesano Maderno, in provincia di 
Monza Brianza, e Casei Gerola, in provincia di Pavia. Sempre 
con il fratello Giovanni, Roberto ha contribuito con grande 
generosità al rilancio della Fondazione RSA Soncino Onlus, 
sostenendo inoltre anche lo Sport di squadra e molteplici 
iniziative culturali in favore della crescita umana dei giovani 
e dell’intera comunità soncinese e non solo. Tra le tante 
donazioni, in memoria dei genitori Annamaria e Luigi, si 
ricorda quella che ha permesso alla Cappella della Madonna 
del Rosario nella Chiesa di San Giacomo a Soncino di tornare 
al suo antico ed ammirato splendore. 

Avis Madignano
Per 40 anni ha saputo coinvolgere tanti giovani nel volonta-
riato del dono, attraverso il quale offrono il loro contributo 
alla Comunità e abbracciano uno stile di vita sano.

Benemerenze Civiche

Centro Ippico Bressanelli 
Da 20 anni continua il suo im-

pegno a favore dei ragazzi diver-
samente abili che frequentano il 
CRE – Centro di Riabilitazione 

Equestre di Crema.

Associazione Cremasca Cure Palliative “Alfio Privitera”
Da 20 anni i volontari dell’Associazione sono accanto ai malati e ai 
famigliari di quanti stanno concludendo il loro percorso di vita a causa 
di malattie irreversibili, offrendo sostegno e aiuto qualificato

Soresina Soccorso Odv
Da 35 anni i volontari di Soresina Soccorso 
Odv sono al servizio degli anziani e delle 
persone non autosufficienti di Soresina e 
dei paesi limitrofi, trasportandoli per visite 
mediche e terapie.

A.N.M.I. Gruppo ‘Com.te Terni de Gregorj’ di Crema
L’associazione da 90 anni porta avanti i valori militari di amore per la Patria 
e di servizio per la Comunità, conservando al contempo la memoria di coloro 
che per quei valori hanno sacrificato la vita.

Associazione Nazionale Combattenti e Reduci
Sezione di Castelleone

Nel 100° anno di elevazione ad Ente Morale, hanno avuto l’idea 
di rendere omaggio a 32.500 Caduti del territorio, testimo-
niandone il valore e facendone memoria in prestigioso libro.

Damiano Cipriano 
Ospite dell’Anffas, con tenacia ha saputo realizzare il desiderio 
della sua vita di far parte dell’Associazione Nazionale Carabinieri 
riuscendo ad indossarne la divisa.

Corpo delle Infermiere Volontarie della Croce Rossa Italiana 
nel 110° anno di Fondazione a Crema

Da 110 anni svolge un’attività di volontariato a beneficio degli ammalati 
della nostra Comunità, contribuendo a migliorare la vita delle Comunità e 
delle persone in situazione di vulnerabilità, anche attraverso la cultura della 
prevenzione, l’educazione e l’attenzione alla persona.

Carnevale Cremasco Odv
A volte anche con poche risorse, 
da 35 anni sa portare un fiume di 
turisti a Crema, insieme a tanta 
allegria per grandi e piccini, in un 
evento che ha da tempo superato 
i confini della città.

Pubblichiamo i nomi di quanti riceveranno la Benemerenza Civica 
per essersi distinti nella loro attività, onorando il nostro territorio e prestando sempre attenzione e servizio alla Comunità 
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Il prestigioso riconoscimento 
che il settimanale InPrimapa-
gina conferisce a Francesco 
Buzzella
esprime l’orgoglio di Crema 
nell’annoverare tra i suoi cit-
tadini un imprenditore capace 
di affrontare con straordinario 
successo un eccellente per-
corso di crescita tanto in am-
bito industriale, quanto nella 
rappresentanza istituzionale 
delle imprese, raggiungendo in 
entrambi i campi un ruolo di 
riferimento e leadership.
Il premio ‘Cremasco dell’anno’ è 
la sintesi di questo sentimento 
di ammirazione, che unisce la
comunità cittadina.
Se Crema ed il Cremasco van-
tano indici socio-economici 

Sono particolarmente felice 
di poter contribuire, con 
questa mia testimonianza, 
a rendere il doveroso tribu-
to a Francesco Buzzella, 
insignito del riconoscimento 
di “Cremasco dell’anno 
2023”. Ritengo sia il giusto 
riconoscimento per un im-
portante protagonista della 
nostra realtà che ha saputo, 
sia a livello imprenditoriale 
che attraverso i diversi in-
carichi istituzionali rivestiti, 

portare lustro alla Comunità cremasca, sia sotto il profilo sociale 
ed occupazionale che in termini di positiva ricaduta di immagine 
del Territorio. I gruppi imprenditoriali di cui Francesco Buzzella 
è indiscusso protagonista, da C.O.I.M. a Green Oleo, sono or-
mai realtà imprenditoriali consolidate e note in tutto il mondo e, 
oltre alle unanimemente riconosciute capacità imprenditoriali, 
gli va anche dato pubblicamente atto del forte e significativo 
impegno che egli ha voluto dedicare allo sviluppo dell’economia 
cremonese e lombarda attraverso gli incarichi di Presidente 
dell’Associazione degli Industriali della Provincia di Cremo-
na prima e, successivamente, di Presidente di Confindustria 
Lombardia. Sono certo che anche nel nuovo, prestigiosissimo 
incarico di Presidente della Federazione Nazionale dell’In-
dustria Chimica saprà portare, oltre al suo eccellente bagaglio 
di esperienza imprenditoriale e gestionale, anche quella visione 
moderna e concreta di sviluppo che lo caratterizza, grazie alla 
quale riuscirà ad accompagnare l’Associazione nei non semplici 
percorsi della transizione ambientale, resi ancora più complessi 
dagli ambiziosi obiettivi declinati a livello europeo. Credo che 
Francesco Buzzella, come tutti i grandi imprenditori, disponga 
nel proprio DNA di questa capacità di adeguamento alle nuove 
prospettive che gli consentirà, anche nei nuovi, delicati impegni 
istituzionali, di farsi proattivo nel porre la crescita della centralità 
dei temi legati all’ambiente, all’economia circolare e all’impiego 
efficiente delle risorse, in un quadro moderno e sostenibile. Come 
Prefetto della Provincia di Cremona, ciò che mi ha colpito ed ho 
particolarmente apprezzato in Francesco Buzzella – ancorché 
la nostra sia una recente conoscenza – è stata la sua grande 
competenza e l’assoluta disponibilità.
Sempre lineare ed equilibrato nel giudizio, grazie alle sue non 
comuni qualità ha saputo affrontare con risolutezza, assoluta 
efficacia e grande competenza complesse sfide, tanto a livello 
imprenditoriale che quale vertice dell’associazionismo indu-
striale lombardo. Alle indiscusse doti professionali, si uniscono 
poi le eccellenti qualità morali e personali che non gli hanno 
impedito, nonostante i rilevantissimi impegni, di mantenere un 
costante legame con il territorio che gli ha dato i natali. Come 
anche Cesare Pavese scriveva nel romanzo “La luna e i falò” 
“un paese ci vuole, non fosse che per il gusto di andarsene 
via. Un paese non vuol dire non essere soli, sapere che nella 
gente, nelle piante, nella terra c’è qualcosa di tuo, che anche 
quando non ci sei resta ad aspettarti”. Ecco, io sono convinto 
che Francesco Buzzella rappresenti uno dei migliori esempi 
della capacità – tutta italiana – di coniugare una vocazione 
professionale e istituzionale proiettata nel mondo con un forte 
legame con il proprio Territorio; qualità, che gli ha consentito di 
rimanere orgogliosamente “cremasco”.  Per queste motivazioni, 
mi compiaccio vivamente per l’eccellente scelta di concedere il 
riconoscimento di “Cremasco dell’anno 2023” a Francesco 
Buzzella, nella consapevolezza che sia vitale interesse di una 
Comunità valorizzare le proprie migliori espressioni.

Il Prefetto Corrado Conforto Galli

Esprimo tutta la mia soddisfazio-
ne per la scelta che la Commis-
sione ha fatto nell’indicare come 
“Cremasco dell’anno” Francesco 
Buzzella; persona che ha tutta la 
mia ammirazione e la mia stima. 
E’ un imprenditore capace, par-
ticolarmente dotato, preparato e 
competente. Ha avuto, di recente, 
l’importante e prestigioso incari-
co di Presidente di Federchi-
mica, federazione in cui, saprà 
svolgere il ruolo con dedizione, 
impegno e grande competenza, 
facendosi carico, sono sicuro, 
di rappresentare tutte le istan-
ze dell’imprenditoria chimica. 
Persona umana, disponibile, 

determinata e lungimirante, attenta alle esigenze dei lavoratori 
e ai bisogni della comunità in cui ha sede la sua azienda Coim, 
comunità alla quale, da sempre, ha dato molto.

Il Sindaco di Offanengo Gianni Rossoni

Con grande piacere esprimo le mie con-
gratulazioni per la nomina di Francesco
Buzzella a Cremasco dell’anno 2023.
Mi complimento per la scelta all’unanimità 
della Commissione di Qualità, segno di
un meritato riconoscimento da parte della 
comunità cremasca cui si unisce l’intera
Lombardia. Francesco Buzzella è un 
imprenditore profondamente legato al ter-
ritorio: al serviziodelle imprese lombarde 
come Presidente di Confindustria Lom-
bardia e capace di promuovere la nostra 
straordinaria manifattura e la competitività 
del Made in Italy da Presidente della Fede-
razione nazionale dell’Industria chimica.
Il suo operato, le sue qualità professionali 

e umane sono un esempio per la
collettività, un modello di laboriosità, 
ricerca della qualità e spinta all’inno-
vazione. Sono certo che il suo orgoglio 
lombardo, la sua fiducia nei giovani e 
l’impegno verso lo sviluppo sostenibile, 
siano fonte di ispirazione.
Uno sguardo di grande visione rivolto al 
futuro economico e sociale del cremasco,
della Regione e del Paese.
Un solido punto di riferimento cui rin-
novo, a nome della comunità lombarda, 
stima e riconoscenza.

Il Presidente di Regione Lombardia
Attilio Fontana

Quest’anno il premio non poteva che andare a 
Francesco Buzzella che, dalla periferia della 
Regione, è arrivato a guidare la prestigiosa As-
sociazione Industriali della Lombardia.
L’attività professionale unitamente a quella di 
rappresentante di categoria, non può che cogliere 
il nostro plauso, sia come traino dell’economia 
che come vettore di innovazione nei processi as-
sociazionistici, di rappresentanza come di stimolo 
alle Istituzioni per porre in essere una visione che 

sia strategica per la crescita del Paese.
Il merito tuttavia va soprattutto alla direttrice 
Massari ed al giornale inPrimapagina, che 
nel corso di decenni ha saputo non essere un 
riferimento del panorama informativo locale e 
regionale, ma anche uno “strumento” per crescere 
insieme nel bene delle comunità locali. 

Il presidente della Provincia di Cremona
Paolo Mirko Signoroni

Egr. Dottor Buzzella,
sono a inviarle questa 
missiva per congratularmi 
con Lei per la nomina a 
Cremasco dell’Anno 2023.
Un riconoscimento in-
dubbiamente meritato per 
come ha saputo rappre-
sentare l’industria della 
nostra Regione, simbolo 
di efficienza e innovazione.
È davvero motivo di 
orgoglio che un cremonese 
ricopra un ruolo di tale 
spessore, simbolo di tante 
eccellenze della nostra 
Provincia.
Anche grazie al Suo lavoro 
la Lombardia può dirsi 
all’avanguardia e al livello delle grandi capitali europee sul 
piano manifatturiero e della produzione.
Da rappresentante istituzionale cremonese desidero sottolineare 
il grande impegno che ha dimostrato come presidente dell’As-
sociazione Industriali della Provincia di Cremona.
Sono certa che faremo tesoro della sua competenza, professio-
nalità e passione per molto tempo.

On. Silvana Comaroli

Vivissime congratulazioni a 
Francesco Buzzella, amico 
e imprenditore lungimirante, 
con il quale ho avuto il piacere 
di condividere l’esperienza 
del consiglio di presidenza 
di Federchimica, di cui oggi 
è meritatamente Presidente.
Riflessivo ma determinato, 
la sua importante carriera 
si è sviluppata di pari passo 
con una profonda sensibilità 
che manifesta nel suo agire 
di uomo e di imprenditore, 
sempre pronto a impegnarsi, 
anche in prima persona, met-
tendosi a servizio della nostra 
comunità. Il “Cremasco dell’anno” è un titolo ampiamente 
meritato per un uomo come lui, legato al nostro territorio da 
un affetto e una generosità che non manca mai di dimostrare 
rappresentandoci con grande onore anche sui palcoscenici più 
prestigiosi del mondo economico nazionale e internazionale.

Senatore Cav. Lav. Renato Ancorotti
Presidente di Ancorotti Cosmetics S.p.A.
Cremasco dell’Anno 2013

I miei complimenti e di tutta la città di Crema
per la nomina del dott. Francesco Buzzella
                        a Cremasco dell’Anno

positivi e tali da non rendere 
azzardata la definizione di 
“Città del benessere” è anche 
grazie all’impegno di impren-
ditori come Francesco Buzzella, 
capaci tanto di visione globale 
per competere in uno scenario 
internazionale sempre più sfi-
dante ed articolato, quanto di 
radicamento territoriale.
Coim rappresenta per il Crema-
sco un driver cardine di sviluppo 
economico e sociale, capace di 
attuare in pienezza quel ruolo 
di attore della responsabilità so-
ciale d’impresa che poggia sulla
valorizzazione delle persone e 

del territorio, con una spiccata 
attenzione alla sostenibilità
ambientale.
Al concittadino Francesco Buz-
zella vanno le mie più sincere 
congratulazioni, che sono certo 
di poter esprimere in rappre-
sentanza di tutta la Città, con 
l’auspicio che i vertici sino ad 
oggi raggiunti possano rappre-
sentare il punto di appoggio di 
un percorso di crescita ancora 
in divenire e ricco di nuovi en-
tusiasmi e soddisfazioni.

Il Sindaco di Crema 
Fabio Bergamaschi

Francesco Buzzella
Cremasco dell’Anno 2023:

giusto riconoscimento per un
importante protagonista

della nostra realtà

Francesco Buzzella: “Persona umana, 
determinata e lungimirante, attenta

alle esigenze dei lavoratori
e ai bisogni della comunità"

Attilio Fontana: "Le Sue qualità professionali
e umane sono un esempio per la collettività"

Cremasco dell’Anno 2023: un appuntamento
che ormai è tradizione e rappresenta la

vetrina delle nostre eccellenze cremasche

Anche grazie al Suo lavoro
la Lombardia può dirsi

all’avanguardia e al livello
delle grandi capitali europee 

Ci rappresenta con grande
onore anche sui palcoscenici

più prestigiosi del mondo
economico nazionale

ed internazionale
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Vogliamo ricordare ai nostri lettori che la COIM S.p.A ha sede
ad Offanengo (Cr) e a San Martino in Strada (Lodi).
Mentre la Green Oleo S.p.A. in Comune di Cremona.

Ringraziamo S.E. il Vescovo Mons.
Maurizio Malvestiti  per quanto ci ha inviato Il termine “mecenatismo” 

indica l’azione di protezione 
delle arti e delle lettere da 
parte di persone abbienti, 
e deriva dal nome di Me-
cenate, ricco e influente 
ministro dell’imperatore 
Augusto. Mecenate fu il 
grande protettore e amico 
di Virgilio, Orazio e altri 
scrittori romani. Infatti, 
la Chiesa è il più grande 
mecenate di tutti i tempi. 
E’ stata lei a sostenere i 
grandi artisti, a dare loro 
lavoro, a mantenerli, a pagare le loro spese, a sopportare i loro 
capricci. Nella nostra tradizione culturale, fin dal Medioevo ed 
arrivando alla prima età moderna, la Chiesa fu il mecenate per 
eccellenza. Tutti partecipavano al finanziamento della cultura, 
che ha dei costi notevoli: il Papa, i cardinali, i vescovi, gli abati 
dei monasteri ed i parroci. Oggi sono i grandi imprenditori 
come Francesco Buzzella a porre la loro attenzione generosa 
al nostro territorio cremasco. E Francesco ha sempre rivolto 
alla nostra bella comunità di Castelnuovo, di cui lui fa parte, 
un impegno non indifferente per le iniziative a favore dei ragazzi 
e dei giovani che l’Oratorio San Giovanni Bosco continua a 
proporre per la formazione umana e cristiana, per l’aggregazione 
e per la voglia matta di stare insieme. Perché sono proprio le 
relazioni che fanno comunità! E se c’è qualcuno che aiuta a va-
lorizzarle, si è ancora più felici! Infine, un’ultima considerazione 
personale. Ho conosciuto Francesco prima di diventare parroco 
di Castelnuovo grazie all’amicizia con i suoi figli Federico e 
Lucrezia. E, nonostante io gli abbia sempre dato del tu, visto 
i pochissimi anni di differenza d’età tra noi due, Francesco ha 
continuato sempre a darmi del lei come segno di rispetto per il 
ruolo di sacerdote che rivesto. Anche questo segno di eleganza 
e di gran classe! Anche se io preferirei il tu amichevole!
Complimentissimi con gioia caro Francesco per il riconosci-
mento di Cremasco dell’anno 2023! E grazie alla commissione 
del giornale ‘In Primapagina’ per aver promosso e organizzato 
tutto ciò! Sicuramente con gioia!

don Lorenzo Roncali
Parroco dell’Unità Pastorale Castelnuovo - San Bernardino
fuori le mura - San Rocco in VergonzanaGentile Dottoressa Massari 

Parati, la ringrazio per il cor-
tese invito alla cerimonia del 
Cremasco dell’anno 2023, 
purtroppo un impegno istitu-
zionale inderogabile non mi 
consente di essere presente alla 
consegna del riconoscimento 
al Presidente Buzzella al quale 
porgo tutta la mia stima per il 
suo operato. Certa del successo 
dell’iniziativa e confidando in 
future occasioni di incontro le 
invio i miei più cordiali saluti.

Dott. Barbara Mazzali
Assessore Regionale al Turismo, Moda, Design,
Marketing Territoriale e Grandi Eventi

La scelta del Dott. Buzzella come 
“Cremasco dell’Anno 2023” non 
può che trovare il mio favore e 
plauso. Infatti, la competenza e la 
professionalità del Dott. Buzzella 
sono aspetti che nel tempo gli han-
no consentito di essere autorevole 
portavoce di importanti associazioni 
di categoria, si pensi alla recente 
elezione alla guida di Federchimi-
ca, raggiungendo altresì notevoli 
risultati e obiettivi nel corso dei 
mandati. Per tanto, con la presente 
sono anch’io a congratularmi per 
questa speciale menzione, che sicuramente  darà un ulteriore 
motivo di orgoglio ai cremaschi di appartenere a questa piccola 
ma dinamica comunità. 

Cons. Marcello Ventura 
Presidente IV Commissione 
“Attività produttive, istruzione, formazione e occupazione”

Egr. Dott. Buzzella Francesco, La presente per esprimerle il 
profondo apprezzamento per la professionalità, l’efficienza ed 
il costante impegno dimostrato. La nomina a lei assegnata 
come Cremasco dell’anno 2023 certifica innumerevoli anni 
imprenditoriali che hanno contraddistinto in lei competenza, 
lungimiranza e grande attenzione per il nostro territorio. Tutte 
caratteristiche che Lei ha sempre svolto al meglio con grande 
spirito di sacrificio e lavorato con grande senso del dovere, con 
abilità e massima dedizione.
Il futuro che ci aspetta ci impone di lavorare insieme per le 
nuove generazioni, con unità d’intenti, condivisione e profonda 
passione.
Mi congratulo per la meritata affermazione.
Sono certo che altri brillanti successi coglierete in futuro.
Con la mia più viva stima.

Riccardo Vitari 
Consigliere
Regionale in
Regione Lombardia

Congratulazioni al Dott. Fran-
cesco Buzzella, presidente 
di Confindustria Lombardia 
e presidente di Federchimica, 
per il premio di Cremasco 
dell’Anno 2023 conferitogli da 
InPrimapagina. Un giusto 
riconoscimento non solo per 
gli importanti incarichi che 
Buzzella ricopre, sia a livello 
regionale che nazionale, ma 
soprattutto per l’attenzione 
che da sempre dimostra per il 
nostro territorio attraverso sia 
il sostegno a tante iniziative, 
economiche, culturali e sociali, 
sia attraverso l’attività della storica azienda fondata dal padre che 
contribuisce allo sviluppo socio economico del nostro territorio.
Con la mia più viva stima

Matteo Piloni
Consigliere Regionale

Caro Francesco,
la tua nomina a Cremasco 
dell’Anno 2023 è il giusto rico-
noscimento ad un imprenditore 
e manager dai modi gentili, 
ma decisi. Di te ho sempre ap-
prezzato la pacatezza, il modo 
di fare attento e educato e la 
chiarezza di idee.
Il ricoprire diverse cariche im-
portanti non è un fatto casuale.
Francesco Buzzella rappresen-
ta, senz’altro, una prestigiosa 
risorsa per il nostro territorio 
e a te va tutto il nostro com-
piacimento e ringraziamento.

Corrado la Forgia, General Manager VHIT Spa

Complimentissimi con gioia 
caro Francesco

per il riconoscimento di
Cremasco dell’anno 2023! 

Al Presidente Buzzella la
mia stima per il Suo operato

Il dott. Buzzella autorevole portavoce
di importanti associazioni di categoria

Un premio meritato per
l’attenzione che da sempre

dimostra per il nostro territorio
E’ il giusto riconoscimento

ad un imprenditore e manager
dai modi gentili, ma decisi

Meritatissimo premio, quale giusto riconoscimento per aver ben operato
Ho conosciuto il dott. Francesco Buzzel-
la per motivi di lavoro come in precedenza 
avevo conosciuto il Suo stimato padre, 
che oggi sarebbe molto fiero di vedere suo 
figlio ricevere il prestigioso, meritatissi-
mo premio, quale giusto riconoscimento 
per aver ben operato nei diversi impegni 

professionali chiamato a svolgere.
Non meno importanti evidenzio quelle doti 
umane che lo contraddistinguono  tra 
cui l’umiltà, segno di grande intelligenza, 
con cui approccia persone e situazioni 
di lavoro. 
Complimenti vivissimi al Premiato, alla 

Commissione per la giustissima scelta 
fatta ed al giornale che da tanti anni ben 
cura tale manifestazione.

Luigi Fusari
già direttore della
Bcc di Caravaggio e Cremasco

Ha lavorato con grande spirito
di sacrificio, grande senso

del dovere, con abilità
e massima dedizione
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Sono anzitutto grato all’amica Rosa Mas-
sari, direttore di Primapagina, per avermi 
incaricato di rappresentare le congratu-
lazioni mie e dei suoi tanti estimatori al 
Presidente Francesco Buzzella per il 
meritato riconoscimento di Cremasco 
dell’Anno 2023; evento che peraltro mi 
vede particolarmente coinvolto. Basta 
infatti scorrere l’Albo d’oro dei premiati 
per notare che l’importante Targa-Ri-
cordo, oltre ad essere stata assegnata 
a mio nome nel 2004, era già stata 
attribuita, nel lontano 1998, all’Ing. 
Mario Buzzella, padre di Francesco. 
Un personaggio universalmente apprez-
zato per le sue peculiari doti di illuminato 
capitano di industria, quel genio italico 
che nel secondo dopoguerra fece grande 
il nostro Paese nel suo rapido sviluppo, 
inteso come espansione delle condizioni 
di benessere materiale (progresso ideale e spirituale…a prescindere!).
L’ing. Mario ebbe quindi a trovarsi in sintonia di stima e di leale 
amicizia con le mie funzioni di Pretore “verde” e poi di Procuratore 
della Repubblica, detentore tra l’altro delle “chiavi della città”, 
consegnatemi dal Comune di Crema nel 2008 in occasione dei miei 
(primi?) “50 anni di servizio per la Giustizia e la Cultura”.
Mi piace perciò ricordare in questa sede, con un pizzico di com-
mozione, che già in quegli anni ebbi modo di pronosticare per il 
giovane Francesco, che vedevo impegnato a seguire le orme di 
tanto padre, le leopardiane “sorti progressive”.
Un destino dunque che lo avrebbe portato meritatamente a scalare 
i vertici della piramide economica, assicurando all’impresa familia-

re una solidità finanziaria e modelli di 
governance aperti ai cambiamenti, attra-
verso vaste ramificazioni multinazionali 
sul versante occupazionale e produttivo. 
Eletto, di conseguenza, Presidente di 
Confindustria della Lombardia per il 
quadriennio 2021-2025, il dr. Buzzella 
ha dato ampia prova dei suoi straordinari 
talenti organizzativi e gestionali. Egli ha 
infatti affrontato con coraggio, lungimi-
ranza ed equilibrio le grandi sfide della 
nostra era, resa sempre più complessa 
e interconnessa dalle molteplici crisi 
in atto. A cominciare dalla transizione 
ecologica, da quella energetica e dai 
conseguenti devastanti cambiamenti 
climatici, per finire alla irruzione nei 
sistemi aziendali della Intelligenza 
artificiale.
La quale, come ogni forma di tecnologia 

e come tutti i mezzi (da non confondere con i fini), è agnostica in 
quanto non sa di essere buona o cattiva. Tutto infatti dipende dall’uso 
che l’uomo ne fa nell’orientare o meno la crescita, la formazione 
culturale e la stessa etica sociale del lavoro al servizio di un nuovo 
Umanesimo; tanto più considerato che nell’attuale villaggio globale 
interconnesso l’umanità intera si trova ormai sulla stessa barca, 
trasformandosi perciò in una … comunità di destino.
Ad maiora, caro Presidente!

Benito Melchionna
Procuratore emerito della Repubblica
Cremasco dell'Anno 2004

Al dottor Francesco Buz-
zella, al quale mi lega una 
lunga e profonda amicizia 
non solo personale ma anche 
famigliare, rivolgo vivissime 
congratulazioni per il rico-
noscimento di “Cremasco 
dell’Anno 2023”.
Si tratta del giusto e meritato 
riconoscimento delle indi-
scusse capacità e competenze 
professionali e manageriali 
e dell’altrettanta profonda 
sensibilità umana e sociale 
che il dottor Buzzella ha 
sempre messo al servizio non 
solo dell’azienda di famiglia, 
punta di diamante del mondo produttivo locale ed indiscussa 
eccellenza nel settore sia a livello italiano che internazionale, ma 
dell’intero sistema economico e imprenditoriale assumendo ruoli 
e responsabilità sempre più elevate nel panorama associativo 
provinciale, regionale e nazionale.
All’amico dottor Francesco Buzzella, oltre alle congratulazio-
ni, il sincero e caloroso augurio per un futuro professionale e 
personale ricco di nuovi, prestigiosi successi e soddisfazioni.

Cav. Uff. Pierpaolo Soffientini
Presidente Confartigianato Imprese Crema

E’ con vivo piacere che 
mi unisco a Voi per 
il riconoscimento di 
“Cremasco dell’anno 
2023” al Presidente 
Buzzella. In parti-
colare l’unanimità 
raggiunta nell’indi-
cazione del premiato 
rappresenta la volon-
tà di tutto un territorio 
coeso per esaltare e 
segnalare i valori più nobili di un uomo e di un imprenditore 
veramente straordinario. Ho avuto modo, in questi anni, di co-
noscerlo e di apprezzarlo sia come. Imprenditore sia come auto-
revole rappresentante cremonese e lombardo di Confindustria.
La sua pacatezza ed eleganza nell’affrontare ogni impegno, an-
che i più difficili, è stato per me un esempio di forza e di stile.
Con Lui abbiamo sempre collaborato al meglio per il bene del 
nostro territorio e delle nostre imprese.
Poter partecipare, unitamente a Confartigianato Cremona, a 
questo importante riconoscimento al Dott. Buzzella mi onora 
e con gratitudine farò il possibile per presenziare personalmente 
alla premiazione.
Cordialmente ringrazio ed auguro il più vivo successo all’ini-
ziativa.

Il Presidente
Confartigianato Imprese Cremona
Massimo Rivoltini

La presente per esprimerle le 
più sentite congratulazioni 
in merito alla sua nomina a 
Cremasco dell’Anno 2023.
Complimentandomi per 
questo importante riconosci-
mento, porgo cordiali saluti.

Sonia Cantarelli
Presidente Apindustria
Confimi Cremona

L’Associazione Costruttori 
Ance Cremona si congratula 
con il Dott. Francesco Buz-
zella, presidente di Confindu-
stria Lombardia e presidente 
di Federchimica, per la no-
mina di Cremasco dell’Anno 
2023. La sua competenza è 
un punto di riferimento im-
portante e porta lustro all’im-
prenditoria lombarda.
Con vivo compiacimento!

Il Presidente
Carlo Beltrami 

Non posso che esprimere gran-
de piacere per il riconoscimento 
di “Cremasco dell’anno” per 
Dott. Francesco Buzzella, 
presidente di Confindustria 
Lombardia e presidente di 
Federchimica. Credo che sia 
un giusto riconoscimento per 
chi in questi anni si è speso 
molto per il territorio e che, 
avendo avuto la possibilità di 
assume importanti incarichi a 
livello regionale e nazionale, ha 
fatto ricadere sulla nostra co-
munità economica opportunità 
e risorse fino a poco tempo fa 
difficilmente immaginabili. Le 
sue doti di grande equilibrio stanno permettendo alle categorie 
economiche di operare con coesione e con progettualità per lo 
sviluppo del territorio, con particolare attenzione all’area cre-
masca che rappresenta sicuramente il territorio più dinamico 
ed intraprendente della Provincia di Cremona.

Il Presidente CNA Cremona Marcello Parma

Tengo a esprimere le mie più 
sincere congratulazioni al Pre-
sidente Francesco Buzzella per 
il meritatissimo riconoscimento 
di Cremasco dell’anno 2023 
conferito da inPrimapagina. Da 
quando, nel 2021, è stato elet-
to Presidente di Confindustria 
Lombardia ho avuto il piacere 
di lavorare e conoscere France-
sco Buzzella apprezzandone la 
competenza, la preparazione e 
lo stile all’insegna della serietà e 
gentilezza. Queste caratteristiche 
personali, insieme all’impegno e 
alla passione imprenditoriale, fanno di Francesco Buzzella 
un ottimo rappresentante degli industriali lombardi, e italiani, 
in grado di indicare la strada con lucidità e visione in anni di 
forti cambiamenti e trasformazioni.
Colgo l’occasione per ringraziare e fare i complimenti per il la-
voro al settimanale InPrimapagina, in particolare al direttore 
Rosa Massari Parati.

Alessandro Ingegno
Responsabile comunicazione
Confindustria Lombardia e giornalista

Ho avuto il piacere e l’ono-
re di lavorare al suo fianco 
diversi anni, di cui quat-
tro quando ha ricoperto 
l’incarico di Presidente 
dell’Associazione Indu-
striali della Provincia 
di Cremona.
Una persona con uno stile 
inconfondibile, autore-
vole, molto preparato e 
con grande disponibilità. 
Pacato nei modi ed un 
attento ascoltatore, ma 

con sempre ben in mente la direzione cui tendere. Con lui il 
territorio ha avuto un contributo preziosissimo di visione rac-
chiuso in un piano strategico, il Masterplan 3C, che oggi tanti 
dovrebbero ri-valutare con attenzione perché ricco di spunti per 
riposizionare la provincia non solo dal punto di vista economico.
Allo stesso modo, sta stimolando tanti temi importanti in Con-
findustria Lombardia. Dal Presidente Buzzella è arrivato 
per primo l’allarme sul divario dei costi energetici e su quanto 
l’assenza di una politica industriale in questo senso stesse de-
bilitando l’economia europea. Sul ruolo della rappresentanza, 
il Presidente Buzzella da tempo sta sottolineando, a cominciare 
dal sistema confindustriale, l’importanza di un rafforzamento 
di una interazione costante a Bruxelles, luogo in cui si stanno 
decidendo le principali norme di impatto anche nazionale.

Il Direttore dell’Ass. Industriali di Cremona
avv. Massimiliano Falanga

La Sua competenza porta lustro 
all’imprenditoria lombarda

Al Dott. Buzzella i complimenti per 
questo importante riconoscimento

L’unanimità raggiunta
nell’indicare Buzzella rappresenta

la volontà di un territorio coeso

Vivissime congratulazioni
per il riconoscimento di

“Cremasco dell’Anno 2023”

Il dott. Buzzella ha dato ampia prova dei Suoi
straordinari talenti organizzativi e gestionali

Ha fatto ricadere sulla
nostra comunità economica

opportunità e risorse

Ho avuto il piacere e l’onore di
lavorare al suo fianco quando era

Presidente dell’Associazione
Industriali della Prov. di Cremona

Ho avuto il piacere di lavorare 
e conoscere Francesco Buzzella 
apprezzandone la competenza,

la preparazione e lo stile

Mi unisco con gioia al coro 
unanime di consensi per il 
conferimento del prestigioso 
Riconoscimento di Cremasco 
dell’anno 2023. Nel ruolo di 
imprenditore il Dott. Fran-
cesco Buzzella, fra i tanti 
pregi ha saputo far crescere 
le proprie aziende nel solco 
tracciato dal geniale padre 
Mario, fino a divenire aziende 
leader mondiali, mantenendo 
però un rapporto stretto con 
il proprio territorio d’origine 
al quale non ha mai negato 
risorse per la crescita ed il 
benessere sociale. La stima e 
la gratitudine personale e di 
tutto il comparto artigiano che rappresento cresce al pensiero 
dell’impegno importante assunto dal Dott. Francesco Buz-
zella nel rappresentare il comparto d’impresa industriale, la 
presidenza di Confindustria Lombardia e di Federchimica, 
mettere a disposizione tempo ed impegno per il “bene comune” 
dimostra generosità ed altruismo.
Come territorio siamo orgogliosi di esprimere personalità come 
la sua. Grazie Francesco

Presidente Libera Associazione Artigiani
Presidente Reindustria Innovazione 
Marco Luca Bressanelli

Come territorio siamo
orgogliosi di esprimere
personalità come la Sua 
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Gentilissimo Dottor Francesco Buzzella,
la R.S.U. di C.O.I.M. (San Martino in Strada e Offanengo), a 
nome di tutti i lavoratori, vuole congratularsi con Lei per questo 
meritatissimo riconoscimento assegnatoLe.
Intende inoltre ringraziarLa per il Suo eccellente lavoro, volto alla 
crescita della nostra azienda e del territorio cremasco raccogliendo 
il testimone di Suo padre, il compianto Dottor Mario Buzzella.
Il tutto ponendo un occhio particolare alla sicurezza ed al benes-
sere dei Suoi dipendenti.
Con immensa stima e gratitudine Le auguriamo di raggiungere 
insieme traguardi sempre più grandi.

R.S.U. di San Martino in Strada
e Offanengo a nome di tutti i lavoratori

Gentile Direttore,
con grande piacere ho appreso che la Commissione 
incaricata ha deciso di assegnare il riconoscimen-
to di “Cremasco dell’anno” al dott. Francesco 
Buzzella. Il mio apprezzamento ha numerose 
e diverse motivazioni, che non possono certo 
essere sintetizzate in una breve lettera. Tuttavia, 
mi piace evidenziarne almeno un paio. La prima 
si riferisce all’ambito professionale in cui il dott. 
Buzzella, seguendo le orme del padre Mario 
sta dimostrando notevoli doti imprenditoriali e 
manageriali alla guida di una delle più importanti 
aziende chimiche del nostro Paese.
Un’impresa, come affermava Churchill è “un 
robusto cavallo che traina un carro molto pe-
sante” perché contribuisce a generare ricchezza, 
benessere e posti di lavoro.
La COIM ha saputo costantemente bilanciare 
l’ottimizzazione delle proprie performance con 
una straordinaria attenzione alla comunità locale, 
nella consapevolezza che nessuna impresa può 
prosperare nel lungo periodo se il territorio che la 

ospita non è altrettanto florido. E qui vengo alla 
seconda motivazione che desidero sottolineare: il 
dott. Buzzella ha da tempo accettato di “uscire” 
dai confini della propria azienda, mettendosi a 
disposizione con spirito di servizio per assumere 
ruoli di responsabilità e rappresentanza sia a 
livello locale che nazionale.
Il suo impegno ai vertici del mondo associativo 
imprenditoriale, oltre a confermare una spiccata 
sensibilità nei confronti del “bene comune”, co-
stituisce senza dubbio una grande opportunità 
per il territorio cremasco e dell’intera provincia 
di Cremona.
Mi congratulo con Lei, Direttore, per l’iniziativa 
del “Cremasco dell’anno”, che da lungo tempo 
contribuisce a valorizzare le eccellenze del nostro 
territorio e ne stimola lo sviluppo.
L’occasione è gradita per inviarLe i miei più 
cordiali saluti.

Cristian Chizzoli
Presidente di Padania Acque S.p.A.

Egr. Dott. Buzzella,
vorrei congratularmi con Lei 
per questo riconoscimento, 
che conferma il valore delle 
tante eccellenze che animano 
il territorio ed è motivo di 
grande orgoglio per la nostra 
comunità, così ricca di storia 
e cuore pulsante dell’industria 
lombarda.
Sono fermamente convinto che 
questo traguardo possa rappre-
sentare un’iniezione di fiducia 
per tutti gli imprenditori crema-
schi. Uno sprone a continuare 
ad investire nelle Persone e nel 
Territorio. Le porgo i miei più 
sinceri e vivi saluti.

Matteo Moretti, Presidente Lumson S.p.A

Le Congratulazioni
dei lavoratori e dei 

sindacati della COIM

Questo riconoscimento
è motivo di grande orgoglio 

per la nostra comunità

Un’impresa, come affermava Churchill è 
“un robusto cavallo che traina un carro molto pesante”
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Con la nuova tecnologia AICE (Advanced Intelligent clear -IQ engene) le immagini  
della Risonanza Magnetica possono distinguere il segnale reale anatomico e  
patologico da quello del rumore, in questo modo aumenterà la qualità delle  
immagini, diminuirà il tempo di scansione e della esecuzione dell’esame diagnostico.

RISONANZA MAGNETICA

Le Risonanze Magnetiche di Sanitas Diagnostica 
entrano nell’era dell’intelligenza artifi ciale per
potenziare le prestazioni e il comfort per il 
paziente.

Con la nuova tecnologia AICE (Advanced 
Intelligent clear -IQ engene) le immagini della 
Risonanza Magnetica possono distinguere il
segnale reale anatomico e patologico da quello
del rumore, in questo modo aumenterà la qualità 
delle immagini, diminuirà il tempo di scansione
e della esecuzione dell’esame diagnostico.

AICE permette:
- Immagini nitide
- Aumento della risoluzione
- Miglior effi cenza clinica
- Rimozione intelligente del rumore
- Miglior visualizzazione dei dettagli anatomici

• Alimentazione e Nutrizione
• Allergologia
• Cardiologia
• Chirurgia addominale
• Chirurgia digestiva
• Chirurgia generale
• Chirurgia pediatrica
• Chirurgia vascolare e angiologia
• Crioterapia sistemica
• Dermatologia
• Diabetologia
• Diagnostica per immagini
• Endocrinologia
• Epatologia
• Fisiatra e Fisioterapia
• Gastroenterologia
• Geratria
• Ginecologia

• Idrocolonterapia
• Medicina dello Sport
• Medicina fi sica e riabilitativa
• Nefrologia
• Neurochirurgia
• Neurologia
• Oculistica
• Ortopedia
• Ginecologia
•  Ostetricia
• Otorinolaringoiatria
• Pneumologia
• Podologia
• Proctologia
• Psicologia e Neuropsicologia
• Reumatologia
• Senologia
• Urologia e Andrologia
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AMBULATORI

AICE permette:
✓  Immagini nitide
✓  Aumento della risoluzione
✓  Migliore efficienza clinica
✓  Rimozione intelligente del rumore
✓  Miglior visualizzazione dei dettagli anatomici

Le mie più vivissime con-
gratulazioni per questa 
bellissima nomina ed il 
meritato premio. 
Trovo sia sempre un mo-
mento speciale e di orgoglio 
quando qualcuno della 
nostra comunità è ricono-
sciuto per i suoi contributi 
e successi.
Le auguro un futuro radio-
so, di continui successi nel 
suo percorso e che la sua 
determinazione e dedizione 
continuino ad ispirare.

Silvia Bolzoni
Presidente e CEO di Zeta Service 
Cremasco dell’anno 2019 

Il Corpo Bandistico “San 
Lorenzo” di Offanengo 
si congratula per l’im-
portante riconoscimento 
ottenuto.
Siamo grati per la costante 
attenzione e vicinanza ai 
bisogni e alle necessità 
della comunità Offanen-
ghese. 
Auguriamo i migliori suc-
cessi e soddisfazioni sia 
a livello lavorativo che 
personale.

Felicissime della nomina del dott. Francesco Buzzella, presi-
dente di Confindustria Lombardia e presidente di Federchimica, 
a Cremasco dell’Anno 2023. Non poteva esserci scelta migliore!
Complimenti al dott. Buzzella, di cui conosciamo ed apprez-
ziamo le indubbie capacità professionali accompagnate da 
sensibilità ed umanità oltre che ad una grande attenzione al 
nostro territorio.

Studio Legale Associato Benelli Vavassori
Edoarda Benelli e Bernadette Vavassori

Quando, in occasione del primo incontro della Commissione di 
qualità riunitasi per l’individuazione del Cremasco dell’anno 
2023, è emerso il nome del Dott. Francesco Buzzella, è stato 
facile e immediato indicare unanimemente la sua designazione: 
come poche altre volte infatti, non c’è stato alcun dubbio che la 
scelta fosse la migliore e la più indicata.
Basti ricordare gli incarichi di alto profilo che il Dott. Buzzella 
ha e continua a ricoprire nell’ambito associativo: già Presidente 
dell’Associazione industriali di Cremona e Confindustria 
Lombardia, è stato eletto all’unanimità Presidente nazionale di 
Federchimica per il quadriennio 2023 – 2027, cui aderiscono 1450 
imprese, raggruppate in 17 Associazioni di settore, per un totale 
di circa 94000 addetti. A livello imprenditoriale è comproprietario 
e componente il Consiglio di amministrazione di C.O.I.M., gruppo 
multinazionale fondato nel 1962, che conta 20 siti in 4 continenti 
con un totale di 1.250 addetti, oltre che contitolare e Amministra-
tore delegato di Green Oleo. Innumerevoli gli interventi nell’ambito 
dell’ultimo incarico che ricopre; basti prestare attenzione a uno dei 
più significativi: “La chimica è presente nel 95% di tutti i manufatti 
di uso comune e contribuisce ad alimentare la competitività del 
Made in Italy e di tutta l’Industria.
La nostra capacità di innovazione e le nostre ottime performance 

ambientali di processo e di pro-
dotto ci rendono, di fatto, un vei-
colo di tecnologia e sostenibilità 
per tutti i settori a valle”.
Evidentemente parlare e de-
scrivere in poche righe quanto 
rappresenti il Dott Buzzella 
sia in ambito associativo che 
imprenditoriale risulta estrema-
mente riduttivo e sicuramente 
non esaustivo, rimane pertanto 
assolutamente condivisibile la 
decisione di assegnarli il premio 
Cremasco dell’anno, già per 
altro assegnato anche al padre 
Ing. Mario Buzzella nel 1998, 
augurando a Lui e alle sue 
Aziende i migliori auguri di un 
proficuo futuro.

dott. Riccardo Reduzzi
Membro della Commissione del Cremasco dell’Anno

La scelta del Cremasco dell’anno 
2023, a mio avviso è doverosa e 
potenziale per il nostro territorio, in 
quanto si tratta di un Imprenditore 
con valore competente ed ampia 
sensibilità su tutte le problemati-
che del sistema lavorativo, e che 
riesce a creare con gli Stakehol-
der la giusta sinergia di crescita 
economica.
Sono orgoglioso di questo rico-
noscimento per l’amico France-
sco Buzzella, che con umiltà e 
determinazione continua a dare 

equilibrio e stimolo per la ricchezza e lo sviluppo del nostro 
territorio ed oltre, a 360 gradi!
Con Amicizia e stima. Ad Maiora semper!

Riccardo Murabito
Direttore Ufficio di Crema PosteItaliane
Membro della Commissione del Cremasco dell’Anno

Crema e il cremasco ancora una volta si 
fanno notare per professionalità e carisma. 
E’ il caso di Francesco Buzzella, crema-
sco DOC, che è chiamato a rappresentare 
l’industria di tutta la Lombardia e a cui 
abbiamo voluto conferire il riconoscimento 
di “Cremasco dell’anno”. Un lavoro di 
rappresentanza, quello di Francesco Buz-
zella, di coordinamento e di coesione tra le 
diverse anime dell’industria lombarda che 
è sempre più caratterizzata da laboriosità, 
cooperazione tra pubblico e privato, fiducia 
nei giovani, capitale umano e qualità. Tutte 
caratteristiche che mettono in luce l’opero-
sità della nostra regione e che ci rendono cittadini orgogliosi. Un 
grande plauso a Francesco Buzzella per la sua determinazione 
e per l’esempio che rappresenta con il suo lavoro quotidiano alla 
guida della COIM, con i suoi dipendenti e i suoi stabilimenti. 
Essere ogni giorno concretamente sul campo permette di essere 
vicini alla realtà, conoscerla, interpretarla e quindi essere vera-
mente di aiuto e supporto ai colleghi imprenditori e industriali 
di tutta la regione. Un esempio che assume maggior rilevanza 
nel momento in cui ha una ricaduta concreta sul territorio e 
sullo sviluppo dell’economia lombarda.

Rachele Donati De Conti
Membro della Commissione del Cremasco dell’Anno

Le auguro un futuro
radioso, di continui successi

Francesco Buzzella rappresenta le
diverse anime dell’industria Lombarda

Conosciamo le capacità
professionali, la sensibilità

ed umanità

Orgoglioso di questo
riconoscimento per

l’amico Francesco Buzzella

Un Imprenditore Illuminato

Apprezziamo la scelta del settimanale InPrimapa-
gina di assegnare il riconoscimento di “Cremasco 
dell’anno 2023” al dott. Francesco Buzzella e 
condividiamo la volontà di premiare un brillante 
imprenditore del nostro Territorio riconosciuto 
anche a livello nazionale. Imprenditore competente 
e conoscitore delle dinamiche economiche, sociali 
e politiche, è un amante dell’arte e della cultura. 
Uomo concreto e allo stesso tempo ricco di grandi 
valori umani, ha sempre un sorriso per ogni per-
sona che incontra. Queste riconosciute capacità 
e qualità sono garanzia sia del mantenimento 
dei livelli occupazionali locali che del prezioso 
sostegno alle molte realtà culturali, sportive e 
sociali del nostro territorio. Siamo convinti che 
al di là dei prestigiosi incarichi e riconoscimenti, 

resterà sempre legato e vicino alla sua terra e 
sarà in grado di mantenere al passo coi tempi e 
proiettare verso il futuro il nostro territorio.
In qualità di sindaco di Soncino, inoltre, sono 
molto orgoglioso che saranno assegnati l’Oscar 
alla Carriera al nostro concittadino Roberto 
Danesi, un imprenditore di successo che ha 
sempre avuto una particolare attenzione per la 
Comunità Soncinese, e la Benemerenza Civica 
al Gruppo Podisti Avis-Aido Amici dello Sport, 
a testimonianza della loro pregevole e preziosa 
attività sportiva e sociale.

Gabriele Gallina
Sindaco di Soncino e
Coordinatore Provinciale Forza Italia

Le capacità del dott. Buzzella sono garanzia
del mantenimento dei livelli occupazionali locali

Sono orgoglioso per l’Oscar alla Carriera al nostro imprenditore Roberto Danesi 
e per la Benemerenza Civica al Gruppo Podisti Avis-Aido Amici dello Sport

Le congratulazioni e
i ringraziamenti  del

Corpo Bandistico San Lorenzo

Il Direttore
M° Andrea Maggioni

Il Presidente
Sig. Enzo Zibelli
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Nel solco di papà Mario, che ho avuto il 
piacere di frequentare, a titolo personale 
e del Panathlon Club Crema.
Complimenti Francesco, avanti così.

Massimiliano Aschedamini
Presidente Panathlon Club Crema
Membro della Commissione
del Cremasco dell’Anno

Un cammino nel solco di papà Mario

Gentilissima Dott.ssa Rosa Massari Parati,
ho appreso con piacere la notizia del conferimento 
del titolo di “Cremasco dell’anno 2023” al dott. 
Francesco Buzzella.
Un uomo che ha saputo coniugare un’attività 
imprenditoriale di grande rilievo, comprovato dai 
risultati di C.O.I.M e di Green Oleo, società in 
continua crescita che hanno nell’innovazione e 
nello sviluppo sostenibile le chiavi del successo, 
con l’impegno associativo, prima come Presidente 
dell’Associazione degli Industriali della provin-
cia di Cremona e oggi con gli incarichi prestigiosi 
di Presidente di Confindustria Lombardia e 
Presidente di Federchimica.
Nei suoi interventi pubblici e nel suo agire quoti-
diano non mancano mai il riferimento alla transi-
zione ecologica, alla ricerca, all’innovazione, alla 
sostenibilità, alla qualità della vita e ai giovani.
La Cassa Rurale BCC Treviglio da anni opera a 
fianco delle famiglie e delle imprese che vivono e 
svolgono la propria attività nel territorio cremasco, 
dove i semi della cooperazione economica e sociale 
hanno trovato un terreno fertile per germogliare.

Il dott. Buzzella è figlio di questo territorio, della 
sua operosità e della sua sensibilità verso il bene 
comune. Da questo humus culturale ha tratto gli 
stimoli e i valori che l’hanno portato ad assumere 
con competenza e senso di responsabilità impor-
tanti incarichi nella rappresentanza del mondo 
industriale lombardo.
Mi piace sottolineare come siano proprio questi 
suoi tratti caratteristici ed in particolare il ruolo 
ricoperto nelle istituzioni di categoria, segno di 
un’attitudine ad operare e a mettere a disposi-
zione il proprio tempo e la propria competenza 
per gli altri e per il bene comune, a connetterlo 
idealmente al mondo del Credito Cooperativo.
Ai complimenti per il riconoscimento conseguito, 
la Cassa Rurale unisce l’augurio al dott. Buzzella 
di buon lavoro, affermando la nostra disponibilità 
a collaborare con tutte le Istituzioni per l’obiettivo 
comune della crescita economica e sociale del 
nostro territorio.

Cassa Rurale BCC Treviglio
Il Presidente Giovanni Grazioli

Sono lieto che il premio Cremasco dell’Anno 2023 sia stato 
attribuito all’amico Francesco.
Questa scelta è quanto mai opportuna non solo per i suoi 
indiscutibili meriti imprenditoriali, ma anche per il significato 
che la nomina assume nel contesto sociale ed economico in 
cui ci troviamo.
Al dott. Francesco Buzzella si è voluto riconoscere il valore 
umano e professionale per l’impegno profuso da molti anni 
nell’ambito associativo nazionale.
Non mi rimane altro che esprimere le mie più sincere congra-
tulazioni. 

Umberto Cabini
Cremasco dell’Anno  2009
Membro della Commissione del Cremasco dell’Anno

Caro Francesco,
permettimi di esprimere, con 
queste poche righe, tutta la 
mia ammirazione, stima e ri-
spetto per la tua persona, che 
meritatamente è stata premiata 
con questo alto riconoscimento.
Pur essendo la nostra frequen-
tazione poco assidua e limitata 
a pochi incontri, ti ho sempre 
seguito e preso da esempio come 
imprenditore e come Uomo.
Ho sempre apprezzato moltis-
simo la tua pacatezza nell’af-
frontare le diverse situazioni 
che, negli ultimi anni, hanno 
segnato la vita di tutti.
La calma lucidità e l’equili-
brio nel trattare di economia, 
politica e burocrazia, con i 
tanti tuoi interlocutori  e nelle 

Quale migliore figura nel pa-
norama economico e sociale 
Cremasco ma non solo, se non 
quella del Dott. Francesco 
Buzzella, protagonista appas-
sionato dell’orgoglio imprendi-
toriale vissuto con reale spirito 
di servizio, denso e carico dei 
valori tipici degli uomini con-
creti, che non perdono mai la 
chiara visione delle cose.
Complimenti a lui, che sia 
esempio per le giovani gene-
razioni. 

Marianna Patrini
Vice sindaco
di Rivolta d’Adda
Membro della Commissione del Cremasco dell’Anno

Francesco Buzzella Cremasco 
dell’anno 2023! Sono molto 
contento della scelta fatta 
dalla Commissione di Qua-
lità, condivisa all’unanimità, 
di premiare un imprenditore 
lungimirante, vanto e prestigio 
in primis per tutto il nostro 
territorio ma non solo.
Il riconoscimento premia un 
uomo, il dott. Buzzella, che 
proviene da una famiglia ope-
rosa, che ha sempre saputo 
coniugare lo spirito imprendito-
riale con l’attenzione alla dignità 
delle persone che lavorano sia 
in Coim Spa, l’azienda di fami-
glia divenuta oggi importante 
multinazionale che da lavoro a 
oltre 1200 dipendenti in svariati 
paesi del mondo operando nel 
campo dello sviluppo e del com-
mercio di specialità chimiche 
per l’industria manifatturiera, 
sia in Green Oleo, azienda che 

Il dott. Buzzella è figlio di questo territorio, della Sua
operosità e della Sua sensibilità verso il bene comune 

Complimenti al dott Buzzella 
che sia esempio per

le giovani generazioni

Al dott. Francesco Buzzella
si è voluto riconoscere il

valore umano e professionale

Sei un grande Condottiero, un Leader carismatico 

varie prestigiosissime sedi che 
ti hanno visto protagonista. 
Sempre misurato, mai fuori 
luogo, elegante, preciso, coe-

rente, credibile, affidabile. Mi 
è piaciuta moltissimo una tua 
frase: “bisogna agire, non rea-
gire”, che detta da un chimico è 

sorprendente, ma con la quale 
concordo pienamente.
Sei un grande Condottiero, un 
Leader carismatico a cui guardo 
sempre quale buon esempio per 
poter crescere sempre ed essere 
una brava persona.
Ti lascio con un pensiero di 
Wiston Churchill del 1929, che 
un amico carissimo mi ha de-
dicato proprio in occasione del 
mio riconoscimento a Cremasco 
dell’Anno che recita: “Un Uomo 
non vale per il suo denaro, ma 
per il credito di cui gode”.
Ad maiora

Con stime, rispetto e affetto

Marina Zanotti
Cremasco dell’Anno 2014

Il Movimento Cristiano Lavoratori, Cremasco dell’anno 2022, è 
profondamente onorato di passare il testimone al dott. Buzzella

opera nel campo della chimica 
da fonti rinnovabili. Ho avuto 
personalmente la fortuna di 
conoscere l’attenzione e la 
passione che da sempre carat-
terizzano l’agire del dott. Fran-
cesco Buzzella, imprenditore 
stimato anche in ambito extra 

territoriale come testimoniano 
gli importanti incarichi pubblici 
istituzionali che ha ricoperto 
in passato e ancor oggi ricopre 
(Presidente dell’Associazione 
Industriali della provincia 
di Cremona, Presidente di 
Confindustria Lombardia, 

Presidente nazionale di 
Federchimica). Il Movimento 
Cristiano Lavoratori da me 
presieduto, Cremasco dell’anno 
2022, è quindi profondamente 
onorato di passare il testimone 
del prestigioso riconoscimento 
al dott. Francesco Buzzella, 
Cremasco dell’anno 2023, 
perché in lui riconosciamo 
concretamente sia l’imprendi-
tore attento nel cercare di fare 
quotidiana buona impresa sia 
l’uomo capace di relazionarsi 
con le persone, lavoratori e lavo-
ratrici, creando quel buon clima 
aziendale capace di coinvolgere 
e di far partecipare.
Con le più vive felicitazioni

Dott. Michele Fusari
Presidente MCL del territorio
Cremasco dell’anno 2022
Membro della Commissione 
del Cremasco dell’Anno
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Caro Francesco,
Sei uno spirito di imprendito-
rialità che è un’eccellenza del 
nostro territorio.
Mi congratulo con te per la tua 
nomina a Cremasco dell’Anno e 
ti auguro una vita ancora piena 
di luminosi traguardi.

Lacchinelli Simona
Cremasco dell’Anno 2005

Ho accolto con molta soddisfa-
zione la nomina di “ Cremasco 
dell’anno “ al Dott. Francesco 
Buzzella. Un altro importante 
riconoscimento all’imprendi-
tore ed al ruolo di rilievo che 
occupa nel panorama dell’e-
conomia nazionale. Tuttavia il 
riconoscimento assegnato dal 
settimanale In Primapagina 
ha un valore particolare. 
Buzzella  non ha certo bisogno 
di rimarcare il suo essere im-
prenditore di successo, ma il 
premio "Cremasco dell’anno" 
è un riconoscimento che arriva  
dalla provincia dove  vive e la-
voro vuole testimoniare. 
Ecco, attestare tutto ciò at-
traverso un premio è forse 
un modo semplice, ma oltre-
modo significativo. Riassume 
il rispetto e la fiducia che un 
intero territorio nutre nei suoi 
confronti. La fiducia in un im-
prenditore lungimirante, che 

Ti auguro una vita ancora piena 
di luminosi traguardi 

Sono felice di aver fatto parte della 
Commissione che ha nominato Cre-
masco dell’anno il dott. Francesco 
Buzzella che all’indiscusso valore 
imprenditoriale associa squisite 
qualità umane quali sensibilità, 
Amicizia e disponibilità che sempre 
ha saputo dimostrare.

dr. Luciano Gandola
Membro della Commissione
del Cremasco dell’Anno

Gentilissima Direttrice, con la pre-
sente il sottoscritto Donato Pingaro, 
in qualità di Presidente dell’Asso-
ciazione Nazionale della Polizia di 
Stato – Sezione di Crema, membro 
della Commissione Qualità per la 
nomina del “Cremasco dell’Anno”, con 
la presente  ESPRIME il più vivo com-
piacimento per la nomina del dott. 
Francesco Buzzella a Cremasco 
dell’Anno in occasione della solenne 
cerimonia che si terrà il 18 febbraio 
p.v. presso la Chiesa di San Bernar-
dino “Auditorium Manenti” di Crema.

Il Presidente Sezione A.N.P.S. Crema
Pingaro Donato Membro della Commissione
del Cremasco dell’Anno

Conosco di fama 
il Dott. France-
sco Buzzella. 
Quando è sta-
ta proposta la 
sua candidatura 
ho aderito im-
mediatamente, 
poiché quanto 
ho avuto modo 
di conoscere mi 
ha reso orgo-
glioso di essere 
un imprenditore 
cremasco. Nono-
stante le grandi 
possibilità di cui dispone non si è mai distratto dalla cura 
della sua azienda, la COIM SpA, e dagli impegni istituzionali 
che ha ricoperto: prima come Presidente dell’Associazione 
Industriali di Cremona, poi come Presidente di Confin-
dustria e di Federchimica. Mi congratulo quindi col Dott. 
Buzzella per il raggiungimento di questo riconoscimento, alla 
persona e alla carriera ambito da molti.

Giuseppe Moretti
Grafiche I.M.P. Bagnolo Cremasco
Consigliere CNA Cremona
Membro Commissione Cremasco dell’anno

Un uomo che ha fatto del lavoro e dell’onestà
anche intellettuale le fondamenta e la Sua forza

nel solco tracciato dal padre 
Mario, dimostra di avere a 
cuore la ‘sua’ provincia, in un 
uomo che ha fatto del lavoro e 
dell’onestà anche intellettuale 
le fondamenta e la sua forza. 
Complimenti quindi al Dottor 
Buzzella e alla commissione 

che ha saputo far emergere 
questi valori nel proporlo asse-
gnandogli il titolo di “Cremasco 
dell’anno.“

Fabiano Gino Maria Gerevini
Membro della Commissione
del Cremasco dell’Anno

Associa all’indiscusso valore
imprenditoriale squisite qualità umane

Mi ha reso orgoglioso di essere
un imprenditore cremasco

Il più vivo compiacimento per la nomina 
del dott. Buzzella a Cremasco dell’Anno
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Fìn dà l’antichità
al sèm tùcc 
che l’òf
l’èra al simbòl
dàla èta e  risuresiù
e  che  per notèr cristià,
la tradisiù, 
l’à ùrìt
che per la Pasqua 
su le tàùle, ‘n tùte le cà
ga fùse
l’of benedèt, da mangià

Ma col tèmp
ben sàl sà,
salta fòra le nùità e
per fa àn bèl regàl 
apò a Pasqua
e nò ‘ndòma a Nàdàl,
da ciculàt,
con la surpresa,
l’òf  da Pasqua i gà ‘nventàt

Suldatì e cadenìne
anelì e machinine 
ancàrtàcc con la velina
la sùrpresà 
l’èra bèla,
apò se l’èra picìnìna

Ma per Pasqua che rierà, 
an d’un òf gigàntesch
meterèse per tùt al mùnt
la tùtàl libertà,
la scùmpàrsa dàla pandemìa
e mangià a vuluntà
per  le persùne
che gà nà mia

E se chèsto l’è ‘n pensièr 
ma vè però da pensà
che se ognùdù
n’dàl sò of
‘nà preghiera al meterà
cisà
che la sperànsa
la pòde dientà realtà.

Buona Pasqua 2022

      Vanazzi Rosa Gabriella

Crema - Via XX settembre 33  tel. 0373/81558
Via G.La Pira 13 tel. 0373/201683

P.zza Garibaldi 4  tel. 0373 85501  -  SOLO SU APPUNTAMENTO
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LA SURPRESA N’DA 
L’OF   L’E’  PASQUA

 
Tanti Auguri

dalla Direzione e 
dalla Redazione di 
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Chiuso in una cella si è 
azzerato il mio dolore  
Mentre guardo quelle scene 
che legati mani e piedi  
Come sassi in fondo al mare  
Abbracciati vanno giù negli 
abissi, nei fondali  
Sento ancora i suoi lamenti, i 
suoi gridi di dolore dentro me  
E le carrette colme e strapiene,  
Hanno cambiato il colore 
del mare,  
Io che lo amavo non lo posso 
più guardare,   
Io tocco l'acqua, 
sento ancora il dolore  
Di chi non vede più 
la luce del sole  
Camminerò con Dio nei 
verdi pascoli  
Senza direttori, senza generali  
Con i miei fratelli angeli  
Dell'amore  
In Paradiso non ci sono 
Sentenze  
In Paradiso non ci sono  
Condanne  
In Paradiso non c'è falsità  
In Paradiso cìè solo Libertà!!!  
Ha ragione quando dice, 
ch'è soltanto Vanità  
Ubriachi di egoismo  
Con la finta libertà!  
La totale indifferenza  
Ci allontana sempre più 
e chi è andato sulla Croce  
Non lo ricordiamo più 
 

         Scritta e musicata da
    Antonio e Gianni Miriadi

"VERDI PASCOLI"

Il Ristorante ideale
per pranzi e cene di qualità

I risultati professionali che 
Francesco Buzzella ha ot-
tenuto in questi anni sono 
evidenti a tutti, è sufficiente 
guardare la carriera, gli im-
portanti traguardi raggiunti 
con la propria impresa e le 
cariche ricoperte in seno alle 
associazioni di categoria.
Io vorrei, invece, soffermarmi 
su un aspetto più personale.
Francesco seguendo le orme 
del Padre Mario, ex presi-
dente e socio autorevole del 
Club, nel 2014 è entrato a far 
parte del Rotary Club Crema 
sostenendo le iniziative e i 
service del Club improntati sul 
motto rotariano “ Servire al 
di sopra di ogni interesse”. 
Da tempo sostiene iniziative 
legate al merito scolastico e 
professionale. Insieme al Ro-

Anche quest’anno non posso 
che esprimere viva soddisfa-
zione per l’assegnazione del 
prestigioso premio - Cremasco 
dell’anno - promosso da Prima-
pagina –  ad un imprenditore 
di spicco della nostra realtà 
territoriale,  un amico che è 
vanto del nostro sistema produt-
tivo ed economico. Francesco 
Buzzella proseguendo con 
determinazione e tenacia sulla 
scia tracciata dal padre, il dott.
Mario Buzzella, è stato dal  
1996 al 2014 Amministratore 
Delegato della COIM, l’azienda 
di famiglia specializzata nella 
chimica che da anni si pone 
come principale obiettivo “uno 
sviluppo compatibile con i va-
lori fondamentali della qualità, 
salute, sicurezza e ambiente”. 
L’impresa, che si è insediata nel 
1962 ad Offanengo, ha cono-
sciuto una crescita senza sosta 
anche grazie alle acquisizioni 
gestite direttamente da France-
sco dal 1996 al 2014 che hanno 
consentito l’insediamento e 
lo sviluppo di siti produttivi e 
commerciali in Europa, in Sud 
America, negli Stati Uniti ed 
in Asia. Con il suo impulso, il  
gruppo COIM  ha incrementato 
in modo esponenziale il fattura-
to, trasformandosi da azienda 
stand alone ad una multinazio-
nale. Grazie all’acquisizione, nel 
2012, di Green Oleo, società 
quotata al mercato azionario 
EGM (Euronext Growth Milan) 
di cui Francesco Buzzella 
è Amministratore Delegato,  
l’attività si è estesa anche nel 
settore della chimica verde da 
fonti rinnovabili attraverso la 
trasformazione di sottoprodotti 
delle industrie alimentari del 
territorio: una scelta che, gra-

Bruxelles-Accolgo con gran-
de favore e apprezzamento 
la notizia della decisione di 
attribuire all’amico France-
sco Buzzella la nomina di 
“Cremasco dell’Anno”, e mi 
complimento con Commissio-
ne giudicatrice per la scelta 
quanto mai condivisibile. Buz-
zella, infatti, rappresenta un 
vero punto di riferimento per 
la società cremasca, grazie al 
suo costante impegno per lo 
sviluppo economico e sociale 
del nostro territorio.
Raccogliendo con grande sen-
so di responsabilità l’eredità 
del padre Mario, Francesco 
Buzzella ha saputo negli 
anni rappresentare l’esempio 
più virtuoso di passaggio ge-
nerazionale all’interno delle 
imprese: quel passaggio che in 

Il conferimento di “Cremasco 
dell’anno 2023” al Dott. Fran-
cesco Buzzella premia molte 
delle qualità che si richiedono 
a un grande imprenditore. Con 
il raccoglimento del testimone 
della COIM SpA, egli ha per-
messo all’azienda fondata dal 
padre Mario di proseguire 
nella sua storia pluridecennale 
scrivendo nuovi e prestigiosi 
capitoli a livello internazionale, 
garantendo inoltre a più di un 
migliaio di dipendenti il man-
tenimento del posto di lavoro. 
Con l’acquisizione di Green 
Oleo  SpA e i risultati finora 
raggiunti da questa rinnovata 
realtà imprenditoriale, egli ha dimostrato attenzione verso le 
tematiche ambientali e sostenibili, raccogliendo le sfide che il 
mondo imprenditoriale e non di oggi è chiamato ad affrontare. 
La sua nomina a Presidente dell’Associazione Industriali di 
Cremona prima, a Presidente di Confindustria Lombardia e a 
Presidente di Federchimica poi, sono  la testimonianza di una 
visione  lungimirante che l’industria italiana deve percorrere,  e 
cioè affidare la guida dell’Industria Italiana a persone capaci 
e con una formazione personale in grado di capire il valore del 
Bene Comune. Mi congratulo pertanto con il Dott. Buzzella 
per quanto gli è stato riconosciuto sino ad ora, e gli auguro di  
raggiungere nuovi importanti traguardi. Il riconoscimento di 
Cremasco dell’Anno è quindi meritatissimo e mi congratulo 
con la Commissione che ha saputo, ancora una volta indicare 
il nome di una persona altamente qualificata, umana e capace. 

Per la Famiglia Carioni
Tommaso Carioni, Ceo Caseificio Eredi Carioni
Trescore Cremasco, Cremasco dell’Anno del 2015

Egregio Dottor Buzzella,
il conferimento del titolo di 
“Cremasco dell’Anno”, presti-
gioso premio assegnato dal set-
timanale “inPrimapagina”, 
da parte della Commissione 
di Qualità è il risultato del 
riconoscimento unanime della 
comunità cremasca per il suo 
eccezionale impegno e le sue 
straordinarie realizzazioni, 
che hanno contribuito in 
modo significativo alla 
crescita e al benessere di 
Crema e del cremasco. La 
sua leadership visionaria e il 
suo impegno incessante nel 
promuovere l’innovazione, 
lo sviluppo sostenibile e l’ec-
cellenza industriale hanno 
lasciato un’impronta indelebile nel tessuto sociale ed eco-
nomico della nostra comunità, ottemperando al dettato della 
nostra Costituzione, che, all’art.4 richiede ad ogni cittadino di 
contribuire al progresso materiale e spirituale della società. 
Le sue iniziative, volte infatti a favorire la creazione di posti 
di lavoro, a sostenere progetti ambientali e a promuovere la 
responsabilità sociale d’impresa sono un esempio da segui-
re per tutto il mondo imprenditoriale del nostro territorio, 
un territorio che può crescere e prosperare se e soltanto se 
individua quale modello di riferimento quello di Adriano 
Olivetti, che nella nostra città ha dimostrato come la crescita 
economica debba necessariamente collegata ad una crescita 
del benessere del lavoratore e quindi della società tutta nel 
rispetto dell’ambiente che ci circonda. In conclusione, desi-
dero congratularmi con Lei per il meritato riconoscimento: 
il suo esempio di dedizione, impegno e generosità è fonte di 
ispirazione per tutti noi e continuerà ad essere motivo di 
speranza per il progresso della nostra comunità.
Con stima e riconoscenza.

Giorgio Cardile
Ass. alla Cultura, al Turismo e alle Politiche Giovanili
del Comune di Crema
Membro della Commissione del Cremasco dell’Anno

“Da tempo sostiene iniziative legate 
al merito scolastico e professionale”

tary Club Crema, da alcuni 
anni, è promotore e sosteni-
tore di una borsa di studio 

intitolata alla memoria del 
padre Mario. In collaborazio-
ne con il Politecnico di Milano 
vengono premiati studenti 
particolarmente meritevoli 
scelti dall’università.
In conclusione, non mi resta 
che unirmi al coro delle felici-
tazioni per il premio assegnato 
a Francesco per i traguardi 
professionali raggiunti ma 
soprattutto mi congratulo per 
l’impegno nelle attività sociali 
e di servizio che ne accrescono 
lo spessore e la figura renden-
dolo ancora di più un esempio 
per tutti.
Complimenti da parte mia e 
di tutti i soci del Rotary Club 
Crema.

Il Presidente RC Crema
Filiberto Fayer

E’ necessario che alla guida delle associazioni
vi siano persone di grande esperienza
sul campo, come Francesco Buzzella

altri contesti ha potuto e può 
assumere aspetti problematici, 

nel caso della Coim si è invece 
espresso nel modo più pieno e 
compiuto, nel senso della con-
tinuità e al tempo stesso della 
spinta verso l’innovazione e lo 
sviluppo continuo.
Bisogna però aggiungere che i 
meriti di Francesco Buzzella 
non si sono espressi solo all’in-
terno dell’azienda, ma anche 
nell’impegno ad accogliere con 
grande serietà la sfida della 
rappresentanza di categoria, 
prima a livello provinciale, poi 
come presidente di Confin-
dustria Lombardia e infine 
come presidente nazionale 
di Federchimica.
È veramente importante che 
gli imprenditori si assumano 
la responsabilità di esprimere 
anche al di fuori delle proprie 
imprese il loro portato di espe-

rienza e di metterlo al servizio 
della comunità attraverso 
l’azione delle associazioni di 
categoria; e al tempo stesso 
è necessario che alla guida 
di tali associazioni vi siano 
persone di grande esperienza 
sul campo, come appunto 
Francesco Buzzella, e non 
magari di burocrati attenti solo 
ad aspetti secondari e margi-
nali. Confermo dunque il mio 
apprezzamento per la scelta 
di Buzzella come “Cremasco 
dell’anno”, e auguro tutto il 
meglio agli organizzatori di 
questo appuntamento annuale 
così importante per valorizzare 
chi si sa distinguere nella pro-
mozione del nostro territorio.

Massimiliano Salini
Europarlamentare
di Forza Italia
Partito Popolare Europeo

Persona capace e con una
formazione personale in grado di 
capire il valore del Bene Comune

Il suo esempio di dedizione,
impegno e generosità è fonte
di ispirazione per tutti noi

Cremasco dell’anno 2023 a Francesco Buzzella

zie ad una filiera molto corta, 
garantisce un’elevata sostenibi-
lità della produzione nel pieno 
rispetto di un’attenta economia 
circolare. Il fatturato globale ha 
quindi superato, già nel 2021, 
il miliardo di Euro con  oltre 
1250  dipendenti impiegati. 
Un grande impegno, una re-
sponsabilità enorme che non 
hanno impedito a Francesco 
Buzzella, di mettere a dispo-
sizione del mondo dell’associa-
zionismo le proprie competenze 
ed energie, con ammirevole 
disponibilità e spirito di servi-
zio.  Francesco ha quindi rico-
perto la carica di  Presidente 
dell’Associazione Industriali 
della provincia di Cremona 
dal 2017 al  2021, anno in cui 
è stato nominato  Presidente 
di Confindustria Lombardia. 
Infine, nel 2023, è stato nomi-
nato Presidente nazionale di 
Federchimica, uno straordina-
rio riconoscimento per il ruolo 
assunto dalle sue imprese in 
ambito nazionale e per le sue 
indiscusse doti di leadership.

Oltre alle straordinarie doti 
professionali non posso non 
ricordare il tratto signorile di 
Francesco e il suo essere pro-
fondamente legato alla sua terra 
e alla sua comunità. Si deve a 
una sua intuizione l’elabora-
zione del Masterplan 3C affi-
data a The European House 
Ambrosetti  e la conseguente 
costituzione dell’ATS  “Io Ci 
Credo”,  con lo scopo di creare 
sinergie fra tutti gli stakeholder 
territoriali ed elaborare un piano  
strategico per proiettare verso il 
futuro il nostro territorio. 
Non mi resta  quindi che compli-
mentarmi per il raggiungimento 
di tanti e prestigiosi traguardi a 

cui si somma l’assegnazione del 
Premio Cremasco dell’anno, 
un’ occasione per testimoniare,  
ancora una volta,  l’orgoglio e la 
soddisfazione di tutta la nostra 
comunità per un imprenditore 
che  ha saputo raggiungere 
straordinari successi a livello 
nazionale e mondiale. 
 
Dott. Gian Domenico Auricchio
Commissario Straordinario
della Camera di Commercio
di Cremona e Presidente
di Unioncamere Lombardia

Cremasco dell’Anno nel 2008
Membro della Commissione
del Cremasco dell’Anno
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La storia di Danesi ha radici antiche e tutta la 
forza e la solidità di un’impresa che, da oltre 
sessant’anni, continua a evolversi e crescere, 
nei numeri, ma anche e soprattutto nella qua-
lità dei suoi prodotti e sistemi. Una storia che 
comincia nel 1955, anno in cui viene fondato 
il primo stabilimento a Soncino, in una zona 
ricca di argille di qualità con le quali ap-
provvigiona tutta l’area compresa fra Cremona, 
Bergamo e Milano, interessata, nei primi anni 
Sessanta, da uno straordinario boom edilizio 
che le restituisce nuova fisionomia.
Negli anni ’80 e ’90 Laterizi Danesi acquisisce 
nuovi impianti di produzione in varie località 
tra Lombardia ed Emilia Romagna, espandendo 
la diffusione dei propri prodotti a tutto il nord 
e centro Italia.
Gli anni 2000 confermano il dinamico svilup-
po societario caratterizzato da una sapiente 
politica di acquisizioni mirate, di sinergie e 
alleanze, nonché attraverso l’ingresso in set-
tori complementari a quello specifico della 
produzione di laterizi. Nel 2009 nasce Danesi 
Latertech, una nuova società finalizzata alla 
produzione di laterizi ad alte prestazioni 
termiche, che nel 2010 con Fornaci Laterizi 
Danesi diventa Partner Casa Clima grazie 
all’elevata competenza tecnica acquisita e al 
costante impegno per una gestione sostenibile. 
Nel gennaio 2013, dall’unione di due storici 
marchi del settore (Fornaci Laterizi Danesi 
e Giussani Enrico e figli), nasce Normablok 
Srl e nel 2016 viene inaugurato a Soncino il 
nuovo impianto per la produzione della linea , 
proponendo sistemi costruttivi molto avan-
zati sotto il profilo tecnologico, studiati per 
soddisfare le richieste di un mondo costruttivo 
sempre più orientato all’utilizzo di materiali 
a basso impatto ambientale e dalle elevate 
performance in fatto di risparmio energetico.

* * * * * *
Abbiamo intervistato il titolare dell’azienda 
(con il fratello Giovanni) dott. Roberto 
Danesi, che domenica riceverà l’Oscar alla 
Carriera perché nel corso degli anni ha reso 
l’azienda un’eccellenza del settore, innovativa 
e sostenibile, sviluppando prodotti e sistemi 
completi e altamente performanti, in grado di 
contribuire al risparmio energetico ed agevolare 
il lavoro in cantiere. 
Sempre con il fratello Giovanni, Roberto ha 
contribuito con grande generosità al rilancio 
della Fondazione RSA Soncino Onlus, so-
stenendo inoltre anche lo Sport di squadra e 
molteplici iniziative culturali in favore della cre-
scita umana dei giovani e dell’intera comunità 
soncinese e non solo. Tra le tante donazioni, in 
memoria dei genitori Annamaria e Luigi, si 
ricorda quella che ha permesso alla Cappella 
della Madonna del Rosario nella Chiesa di 
San Giacomo a Soncino di tornare al suo 
antico ed ammirato splendore. 
-  Spesso si parla di ‘testimoni’ per i gio-
vani, Lei con il suo lavoro e il suo costante 
sguardo attento ai bisogni della società 
dimostra che si può essere imprenditori e 
uomini capaci di mantenere saldi i valori 
che abbiamo ricevuto. Ci dia un giudizio 
sui giovani di oggi.
“Diciamo che il tessuto sociale è profondamente 
cambiato da quando ho iniziato ad occuparmi 
del nostro gruppo. L’evoluzione sia a livello 
tecnologico che sociale è avvenuta in tempi 
rapidi e continuerà a farlo.  Le generazioni che 
si affacciano oggi al mondo del lavoro hanno un 
approccio molto differente a quello a cui sono 
stato abituato e con questo non mi permetto 
di giudicare ma semplicemente osservo questa 
evoluzione. Penso che la società, probabilmen-
te per la fortissima interconnessione che si è 
sviluppata,  sia motivata in modo differente 
rispetto a quanto lo era la mia generazione 
dove entrare nel mondo del lavoro era un onore 
oltre che un dovere. 
Questi principi trasmessi in famiglia venivano 
coltivati fin dalla giovinezza e si radicavano 
nelle persone. Oggi questi  valori si sono evo-
luti, e non sono più gli stessi spostando la 
scala delle ambizioni personali ad un livello 
differente che se paragonato a quello con cui 
sono cresciuto diventa di difficile interpretazio-
ne. Probabilmente in molti casi si sono persi 
quei valori famigliari che oggi sono difficili da 
difendere in una società sempre più dedita 
ad una socializzazione più individualista e 

“Per la mia generazione  entrare nel mondo del lavoro era un onore oltre che un dovere. Le nuove generazioni 
aiutano sicuramente il processo evolutivo aziendale che ci permette di guardare al futuro con molta fiducia”

“Il Supebonus ha dato un forte impulso al mercato ma, passato questo momento particolare 
ci sarà un progressivo allineamento dell’edilizia ai volumi precedenti”

Intervista a Roberto Danesi
di Rosa Massari Parati

spersonalizzata. Questo non vuol dire che  i  
giovani non siano motivati anzi noto che nelle 
nuove assunzioni possiamo contare su una 
generazione che comunque vuole apprendere  
e accrescere le proprie esperienze mettendoci 
impegno ed energia con competenze digitali 
proprie tipiche delle nuove generazioni che 
aiutano sicuramente il processo evolutivo 
aziendale che ci permettono di guardare al 
futuro con molta fiducia”.
- Arriviamo alla sua attività. Secondo Lei 
come sta procedendo il settore dell’edilizia?
 “Il settore dell’edilizia da sempre vive mo-
menti di grande crescita ai quali si succedono 
momenti di assestamento. In questi ultimi 
anni il Supebonus ha dato un forte impulso 
al mercato ma prevediamo a breve, passato 
questo momento particolare,  un progressivo 
allineamento ai volumi pre Superbonus.
 Un mercato a parte è quello delle grandi 
metropoli come  Milano, Roma e altre grandi 
città nelle quali il settore è sempre in fermento 
e dove diversi sono i cantieri aperti. I grandi 
progetti di rigenerazione e conversione di nuove 
aree vedono impegnati importanti progettisti 
nazionali e internazionali che propongono  
idee innovative, una architettura virtuosa e l’u-
tilizzo di tecnologie all’avanguardia necessarie a 
soddisfare le esigenze progettuali e di cantiere. 
Il nostro gruppo collabora da tempo con  que-
sti importanti studi di progettazione fornendo 
materiali evoluti a grande efficienza energetica 
e basso impatto ambientale requisiti necessari 
per ottemperare alle esigenze normative e alle 
richieste specifiche dalle committenze.”
- Le ultime notizie danno un calo nell’ero-
gazione di mutui per l’acquisto della prima 
casa, lei che sentore ha di questo?
“La situazione economica generale dovuta 
anche agli sconvolgimenti internazionali ha 
determinato un forte innalzamento dei tassi di 
interesse a livelli che non si vedevano da anni 
che   hanno  determinato in alcuni casi incre-
menti delle rate molto significativi difficilmente 
sostenibili da parte delle famiglie.
Questa incertezza finanziaria e sociale dei 
mercati unitamente all’aumento dei costi ener-
getici e alla situazione politica internazionale 
crea una situazione di incertezza generale che 
preoccupa le persone le quali rallentano gli 
investimenti adottando un atteggiamento più 
conservativo. Se verranno creati i presupposti 
per realizzare una fase di maggiore tranquillità 
e stabilità socio economica i tassi di interesse 
potrebbero sicuramente ristabilizzarsi favo-
rendo una più facile erogazione del credito a 
vantaggio di una ripartenza del settore”.
- Vediamo che la sua azienda è sempre alla 
ricerca di nuove tecnologie applicate ai pro-

dotti che produce, avete un Centro Ricerca 
all’interno della vostra organizzazione?
“Il nostro gruppo dispone da sempre di un 
ufficio dedicato allo sviluppo di nuovi laterizi 
e soluzioni progettuali. Grazie alle ampie 
conoscenze nel mondo delle costruzioni e la 
disponibilità di impianti tecnologicamente 
avanzati possiamo competere sul mercato, 
proponendo sistemi costruttivi tecnologica-
mente molto avanzati, studiati per soddisfare 
le richieste di un mondo costruttivo sempre 
più orientato all’utilizzo di materiali a basso 
impatto ambientale e dalle elevate performance 
in fatto di risparmio energetico sicurezza anche 
sismica e durabilità nel tempo. Per il Gruppo 
FORNACI LATERIZI DANESI l’obiettivo è 
quello di rendere l’argilla driver del benessere 
abitativo, producendo laterizi di elevata qualità 
e prestazioni in grado di rispondere alle più 
elevate prescrizioni tecnico-normative finaliz-
zate appunto al risparmio energetico”. 
- Il futuro lo vede più in un nuovo mercato 
o nella rivalutazione del mercato edilizio 
esistente?
“Sicuramente il patrimonio edilizio nazionale 
necessita di  profondi interventi di riqualifica-
zione e deve essere assolutamente adeguato 
alle nuove esigenze normative  in linea con gli 
obbiettivi internazionali di abbattimento delle 
immissioni di CO2 nell’ambiente.  Si tratta di 

un patrimonio la cui maggiore percentuale 
degli edifici è stato costruito tra gli anni 50 e 
70 con tecnologie e materiali inadeguati non 
rispondenti agli attuali requisiti di legge in 
materia di risparmio energetico, di sicurezza 
sismica e di salubrità abitativa. 
Gli interventi di rigenerazione  dell’esistente 
riguardano tutti gli edifici sia che si tratti di 
singole unità che di  interi quartieri come ad 
esempio quelli di  Milano come Portanuova e 
City Life e non soltanto nelle città ma anche 
nei paesi di provincia. Tutto il patrimonio edili-
zio nazionale, come ho già accennato, richiede 
un adeguamento generale come richiesto dai 
protocolli internazionali. 
Il futuro sarà quello di rivalutare il mercato 
edilizio esistente passando attraverso anche 
a nuove costruzioni poiché in molti casi sarà 
più conveniente, sotto tutti i punti di vista, 
demolire e ricostruire a nuovo piuttosto che 
ricondizionare. Questi interventi di demo rico-
struzione portano notevoli vantaggi sia sotto 
il profilo costruttivo, con l’impiego di nuove 
tecnologie e prodotti ad altissima efficienza 
energetica e durabilità, che quello urbanistico,  
poiché permettono di riconvertire totalmente 
anche interi quartieri ridisegnandoli e dotandoli 
di  tutti i servizi richiesti dalla collettività che 
prima non c’erano e non sarebbero potuti essere 
forniti  se non con un intervento più radicale”. 
- Pensa che l’Intelligenza Artificiale possa 
essere applicata alla Sua attività? In caso 
affermativo, non teme rischi in termini di 
sicurezza del prodotto?
“L’intelligenza artificiale applicata alle mac-
chine e ai processi produttivi è già una realtà 
e nel futuro, anche molto vicino, prenderà 
sempre più spazio nell’evoluzione aziendale. 
L’applicazione dell’intelligenza artificiale ci 
permetterà di verificare se i nuovi prodotti o 
progetti funzionano bene prima ancora che 
vengano realizzati in modo da mettere in 
produzione laterizi che rispondono alle esi-
genze del mercato ottimizzando tutti i processi 
anche sotto il profilo energetico e ambientale. 
Utilizzando l’intelligenza artificiale per i test, 
ad esempio, possiamo individuare tempe-
stivamente i problemi e risolverli. Ma la sua 
applicazione non si ferma a questi casi citati e 
sicuramente verrà sempre più utilizzata anche 
nel nostro gruppo”. 
-  So che un po’ tutta la Sua famiglia è 
impegnata, pur in ambiti diversi, questo 
vi aiuta nelle decisioni?
“La nostra famiglia,  come lei afferma, è im-
pegnata in diverse attività e noi tutti siamo 
molto uniti. Io, mio fratello, mio cugino e 
i nostri figli continuiamo a confrontarci e 
condividere decisioni che riguardano le varie 
attività, poiché lo scambio delle idee arricchisce 
sempre e spesso fa vedere  punti di vista che 
singolarmente potrebbero non essere valutati. 
Perciò, sì, le confermo che il confronto tra noi 
famigliari è importante al fine di  prendere le 
decisioni giuste che servono a portare sempre 
avanti il nostro Gruppo”.
Grazie per il tempo che ci ha dedicato. Siamo 
sempre più convinti che l’Oscar alla Carriera 
Le spetti di diritto.
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